
Анастасия Андреевских с восьмилетней дочкой Викой 
каждый день приходят в любимый игровой комплекс.
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Сергей Собянин:  
«В метро сегодня 6600 вагонов, 5000 из них – составы нового 
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Жемчужина  
юго-запада
  Один из старейших 
парков Москвы «Усадьба 
Воронцово» отметит 
500-летие.
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Под надёжной 
защитой
  Полицейский из 
Ясенева представляет 
наш округ на конкурсе 
участковых.

Движение – 
это жизнь
  В забегах «Кросса 
наций» в Северном 
Бутове участвовали 
дети и взрослые.
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 После открытия линии 
на ул. Сергия Радонежского 
в ряд трамвайных маршрутов 
столицы внесли изменения.

Например, трамвай № 38 прой-
дёт от Черёмушек до станции 
метро «авиамоторная».

С ветеРком до Садового
вдоль нечётной стороны улицы 
сергия Радонежского проло-
жили двухпутную трамвайную 
линию, соединившую действую-
щие пути на шоссе Энтузиастов 
и андроньевской площади. 
«700 тыс. жителей получат воз-
можность ехать до садового 
кольца. Это, конечно, большой 
плюс – из Перова до садового. 
Мы эту линию потом продлим 
ещё до района Ивановское, 
потому что там тоже порядка 
100 тыс. жителей. у них нет 
ни метрополитена, ни трам-
вая, только автомобильный 
транспорт», – отметил сергей 
собянин на открытии обновлён-
ной линии. трамваи здесь не 
в диковинку: с середины 1870-х 
годов по вороньей улице про-
ходила курская линия город-
ских конно-железных дорог. 
с 1923 по 1992 год эта улица 
называлась тулинской, а после 
стала улицей сергия Радонеж-
ского. в начале прошлого века 
конку заменил электрический 

трамвай, который курсировал 
по солянке, Николоямской 
и вороньей улицам до Рогож-
ской заставы. в 1952-м в связи 
с расширением проезжей части 
трамвайные пути перенесли 
на параллельную Школьную 
улицу и в 1980-е демонтиро-
вали. а несколько лет назад 
по поручению мэра разра-
ботали проект комплексного 
благоустройства улицы сергия 
Радонежского, предусматри-
вавший восстановление движе-
ния трамваев. 

ПоПУЛЯРНЫЙ тРаНСПоРт
«саму улицу сергия Радонеж-
ского благоустроили, вдоль 
чётной стороны организова-
ли комфортный пешеходный 
маршрут от жилой застройки 
до метро и остановок назем-
ного городского транспор-
та, – написал сергей собянин 
в своём телеграм-канале. – 
обновили покрытия проезжей 
части и тротуаров, разбили 
газон, установили современ-
ные фонари и навигационные 
стелы. вдоль трамвайной 
линии разместили остановки 
с приподнятыми платформами. 
Поздней осенью запланирова-
на высадка 20 лип на полосе, 
отделяющей линию от основ-
ного створа улицы». Многие 
жители столицы предпочитают 

трамваи, поскольку считают 
такие поездки более комфорт-
ными.

а что в юзао
одновременно с открытием 
этой линии восстановят дви-
жение трамвая № 38, маршрут 
которого проходит через наш 
округ. он был закрыт на время 
проведения работ по строитель-
ству железнодорожного путе-
провода МЦД. трамвай пройдёт 
от Черёмушек до станции метро 
«авиамоторная» и Дома культу-
ры «компрессор».

александр андрущенко

 в московском метро 
сегодня 6600 вагонов, 
больше 5000 из них – со-
ставы нового поколения. 
об этом написал в своём 
телеграм-канале сергей 
собянин. «к 2030 году мы 
планируем получить ещё 
порядка 2 тыс. вагонов, 
и доля новых поездов 
увеличится до 95%. кроме 
того, опираясь на пожелания 
пассажиров и машинистов, 
мы улучшаем технические 
характеристики вагонов 
метро. в 2012 году на марш-
рутах впервые появился 
поезд «ока», в 2017-м мы 
запустили состав «Москва», 
в 2020-м – «Москву-2020». 
в марте этого года на за-
москворецкую линию вышли 
самые инновационные по-
езда серии «Москва-2024». 
сейчас они курсируют и на 
новой троицкой ветке», – 
уточнил мэр.

 завершился яркий 
летний сезон проекта 
«московское долголетие». 
в этом году он длился целых 
четыре месяца благодаря 
тёплому сентябрю. «Мо-
сквичи старшего поколения 
выступали на фестивале 
«спасская башня», каждое 
утро выходили на «зарядки 
долголетия», освоили каяки 
и сапборды», – сообщил 
сергей собянин в своём 
телеграм-канале. в августе 
открылся эксклюзивный 
экскурсионный маршрут 
«Нестарый арбат». Гидами 
стали участники «Москов-
ского долголетия», которые 
отучились в «серебряном 
университете», – подчеркнул 
мэр. – также этим летом мы 
открыли 14 новых центров 
московского долголетия». 
в том числе в тёплом стане, 
на ул. Профсоюзной, 152Б.

 Электробусы вышли ещё 
на пять городских маршру-
тов: № 350 и № 405 на юго-
востоке, № с252 на западе, 
а также № с53 и № с916 на 
юго-западе столицы. Бла-
годаря последним двум пер-
вые электробусы появились 
в районе северное Бутово. 
Москва – лидер по количе-
ству электробусов в Европе. 
сегодня в столице их уже 
2 тысячи на более чем 140 
маршрутах. «Появилось ещё 
пять направлений, где кур-
сируют только электробусы. 
жители 10 районов столицы 
смогут пользоваться самым 
современным экологичным 
городским транспортом. 
Продолжаем развивать сеть 
электробусных маршрутов 
по поручению сергея собя-
нина», – рассказал замести-
тель мэра Москвы Максим 
ликсутов. 

Проверенный маршрут 
сергей собянин запустил обновлённую трамвайную линию

новости

«После запуска этой линии 700 тыс. жителей 
получат возможность ехать до Садового 
кольца», – заявил Сергей Собянин.

Маршрут № 38 следует из Черёмушек до станции «Авиамоторная».

Протяжённость трамвай-
ных путей в Москве около 
420 км. сеть охватыва-
ет 86 районов, а вблизи 
от остановок этого обще-
ственного транспорта прожи-
вают свыше 5,5 млн человек.
в городе действует 
35 маршрутов, по которым 
ежедневно совершается 
около 700 тыс. поездок. 
По сравнению с 2023 годом 
пассажиропоток трамваев 
вырос на 30%.
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 Четырнадцати московским 
паркам в этом году исполня-
ется больше 50 лет. Об этом 
в своём телеграм-канале 
рассказал Сергей Собянин. 
Один из них – Воронцовский.

каСкад прудОВ  
и дубОВая рОща
Парки всегда были любимым 
местом отдыха москвичей. 
в старину в этих ухоженных 
зелёных зонах часто устраива-
ли гулянья и светские вечера. 
сегодня в них проходят мастер-
классы, лекции, спортивные 
праздники и кинопоказы 
под открытым небом.
всем жителям столицы хорошо 
знаком сад «Эрмитаж», кото-
рому в этом году исполняется 
130 лет, таганский парк тоже 
празднует круглую дату – 
90 лет. однако жители Юзао 
особенно любят воронцовский 
парк.

«Пять столетий на-
считывает история 
усадьбы воронцо-
во. На территории 
площадью 40,7 га 

разместились бывшие усадеб-
ные строения, каскад прудов, 
дубовая роща, Итальянский 
и китайский сады», – написал 
Сергей Собянин.

уСадьба из «ВОйны 
и мира»
впервые воронцово упомина-
ется в завещании московского 
князя Ивана III. однако все 
сохранившиеся до наших дней 
постройки были сооружены 
на рубеже XVIII–XIX веков. 
Именно тогда возвели север-
ный и южный флигели, оранже-

рею, людскую конного двора – 
дом, где жили кучеры, конюхи, 
кузнецы, а также ансамбль 
парадного въезда и церковь 
живоначальной троицы.
во время отечественной войны 
1812 года усадьбу разрушили 
французы, которые искали там 
следы разработок «суперору-
жия». По данным историков, не-
мецкий механик Франц леппих 
действительно разрабатывал 
там воздушный шар, снаряжён-
ный бомбами. однако учёный 
потерпел неудачу и был выслан 
из России. кстати, этот эпизод 
описан в романе льва толстого 
«война и мир».
в 1820-х годах усадьбой во-
ронцово владела 
княгиня зинаида 
волконская. в её 
московском са-
лоне бывали 
все знаме-
нитости того 
времени. 

княгиня была известна даром 
привлекать к себе сердца 
мужчин. Её музыкально-
литературные вечера и теа-
тральные представления со-
бирали не только московскую 
знать, но и профессоров, худож-
ников, музыкантов и поэтов. 
среди них александр Пушкин, 
Евгений Баратынский, адам 
Мицкевич, Дмитрий веневити-
нов и другие.
После 1918 года в воронцове 
жили члены европейских со-
циалистических партий Эмиль 
вандервельде, артур вотерс 
и теодор либкнехт. а в конце 
1942 года после эвакуации 
из ленинграда всесоюзного 
научно-исследовательского 
витаминного института здесь 
появилась воронцовская 
центральная биологическая 
станция. в живописном уголке 
парка расположен храм жи-
воначальной троицы. сегодня 
здесь ежедневно совершаются 
богослужения, открыты вос-
кресная школа и лавка с боль-
шим выбором духовной лите-
ратуры. к сожалению, так было 
не всегда. в советские годы 
храм почти полностью раз-
рушили, восстанавливать его 
пришлось буквально по кир-
пичику: привели в порядок 
внешний и внутренний облик, 
на купол водрузили крест и от-
строили колокольню. сегодня 
многие верующие приходят 
сюда, чтобы помолиться и со-
прикоснуться с историей.
сегодня на территории во-
ронцовского парка среди 
парковых аллей расположены 
детские и спортивные пло-
щадки, сцена, аттракционы, 

уличные кафе. зимой появля-
ются бесплатный каток с ис-
кусственным льдом и лыжные 
трассы. также в усадьбе часто 
проходят городские празд-
ники, квесты, флешмобы 
и выставки. Этим летом парк 
принял сразу два фестиваля – 
«лето в городе. все на улицу!» 
и «территория будущего. Мо-
сква 2030».

луЧшее меСтО
воронцовский парк – памятник 
садово-паркового искусства 
и архитектуры, а также одно 
из любимых мест для прогулок 
жителей обручевского и ломо-
носовского районов. Многие 
называют его жемчужиной на-
шего округа. кстати, в нижней 
части герба Юзао изображены 
две башни парадного входа 
в усадьбу.

мария Фомичё-
ва живёт совсем 
рядом с парком: 
«Я часто прихожу 
сюда на пробежку 

или для того, чтобы заняться 
йогой, а сын в это время играет 
на волейбольной площадке. 
в парке проходит много бес-
платных активностей для де-
тей и взрослых. И всегда есть 
выбор».

с ней согласен 
андрей левин: 
«Парк отлично бла-
гоустроен. Повсю-
ду цветы и клумбы, 

на прудах растут кувшинки. Это 
лучшее место для прогулок. 
летом можно взять напрокат 
лодки и катамараны, да и зи-
мой здесь есть чем заняться».

александр андрущенко

Жемчужина нашего округа
один из старейших парков Москвы «усадьба воронцово» отметит 500 лет

В парке расположен 
каскад прудов с заводью 
для кувшинок.

Две башни парадного входа в Воронцов-
ский парк изображены на гербе ЮЗАО.

В усадьбе 
часто проходят 

городские праздни-
ки, квесты, флешмо-
бы и выставки. а ещё 

здесь организуют 
спортивные занятия 

и познавательные 
экс курсии

Маршруты по выходным 
изменятся из-за ремонта 
путей на разворотном кольце 
у метро «университет»: 

14   от «октябрьской» до 
серпуховского вала, далее 
через метро «ленинский 
проспект», ул. вавилова, 
Черёмушки и загородное 
шоссе. 

26   от «октябрьской» до 
серпуховского вала, далее 
через загородное шоссе, 
Черёмушки, ул. вавилова 
и метро «ленинский проспект»

39   от метро «Чистые пруды» 
через метро «ленинский 
проспект» и ул. вавилова до 
Черёмушек.

Для проезда к станции метро «университет» пользуйтесь автобу-
сами № м19, е29 и 67. Пересадка с трамваев на автобусы – на 
остановке «улица вавилова», с автобусов на трамваи – на останов-
ке «Черёмушкинский рынок». 

1426 39

39

67

м19

е29

Октябрьская
ул. довженко

ленинский 
проспект

университет

профсоюзная

крымская

Черемушки

шабаловская
минская

ломоносов-
ский  
проспект

Чистые 
пруды

14 26 39

С 28 сентября по выходным трамваи не ходят до «университета»

на заметку пассажирам
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 Межрегиональные ярмар-
ки предоставляют скидку 
в размере 10% на всю про-
дукцию участникам специ-
альной военной операции 
и членам их семей. К акции 
присоединилось около 
60 торговых точек.

Наши корреспонденты отпра
вились на ярмарку на ул. Проф
союзной, вл. 41, чтобы узнать, 
какие продукты здесь можно 
купить.

постоянные поКупатели
елена Дугина работает про
давцом на ярмарке с открытия: 
«Молочную продукцию нам при
возят из Минска и витебска, 
колбасные изделия – из Бреста 
и Гродно», – рассказала Елена. 
свою продукцию женщина 
знает отлично. «Если покупатель 
сомневается, я могу чтото ему 
порекомендовать. к моему 
мнению прислушиваются, – 
призналась продавец. – когда 
на больничном меня заменяет 
коллега, посетители приходят 
и спрашивают, куда я пропала. 
Это очень приятно». Есть у Еле
ны и постоянные покупатели: 
«когда человек только появля
ется в дверях, я уже знаю, что 
ему нужно. Ему я и попробовать 
дам, и небольшую скидочку 
сделаю».

Для любителей слаДКого
в соседнем отделе можно 
купить мёд и продукты пчело
водства. Их привозят с пасеки, 
расположенной в селе Ярос
лавка тамбовской области. 
«там прекрасные луга. Пчёлам 
есть где разгуляться – берега 
расположенного неподалёку 

Ярославского водохранилища 
заросли дикими медоносными 
травами, отчего мёд получает
ся особенно вкусным и аромат
ным, – рассказала продавец 
алёна байда. она работает 
на ярмарке уже 4 года. – также 
у нас можно купить пергу, пыль
цу, воск или прополис. Из вос
ка ктото делает крем или мазь, 
которые снимают воспаление, 
перга и пыльца используются 

для профилактики болезней, 
а прополис обладает анти
бактериальными свойствами 
и очень полезен при лечении 
ожогов и открытых ран». 
По словам алёны, на прилавке 
представлены разные урожаи 
мёда. «тот, что собрали в этом 
году, более жидкий, а прошло
годний уже успел загустеть. 
При этом любой натуральный 
мёд обязательно должен 

кристаллизироваться, – под
чёркивает она. – сроки кри
сталлизации могут отличаться: 
например, мёд из подсолнеч
ника начинает густеть уже 
спустя 10 дней, а эспарцетовый 
(светложёлтый, почти про
зрачный) засахаривается за 
4 месяца. Благодаря этому 
можно понять, натуральный 
на прилавке мёд или в него 
добавили пищевую химию. тем, 
кто постоянно покупает редкие 
сорта – например, мёд из чер
ноклёна или дягиля, о новом 
завозе сообщаю по телефону. 
Популярностью всегда пользу
ется гречишный или доннико
вый мёд. И конечно, липовый».

вКусное и свежее 
Ксения г. живёт на Перекоп
ской улице и часто покупает 
на московской ярмарке чечил, 
привезённый из Брянской об
ласти: «здесь он очень мягкий, 
не слишком солёный и вкусный. 
Мы с мужем его очень любим. 
знаем, что в пятницу привозят 
свежую партию, поэтому сразу 
за ней приходим».
Марина З. с улицы Гарибальди 
часто заходит на ярмарку по
сле работы. «Я часто покупаю 

молоко – мы с се
мьёй очень любим 
молочные каши 
и кофе. Ярмарка 
располагается 

недалеко от дома и метро, это 
очень удобно. Можно заходить 
за продуктами по дороге, – 
рассказала Марина. – Недавно 

узнала, что для участников сво 
и членов их семей на ярмарке 
предоставляются скидки. Рас
скажу об этом своей подруге – 
у неё в зоне сво сейчас служит 
муж, а дома остались двое 
деток. свежие продукты, да 
ещё и со скидкой им нужны».
участники ярмарок выходного 
дня также помогают находя
щимся в зоне спецоперации. 
Фермеры отправляют гумани
тарную помощь. у некоторых 
на фронте находятся мужья 
и сыновья, которым земляки 
фермеров отправляют кар
тофель, крупы, консервы. 
Другие поддерживают военно
полевые лагеря в родном 
регионе, где на праздники 
организуют полевую кухню 
и угощают военно служащих 
блюдами из продуктов соб
ственного производства.

екатерина волковицкая

На портале «активный гражданин» москвичей попросили рассказать, посещают ли они городские 
площадки с бассейнами, а также определить лучшие летние локации в парках и на фестивальных 
площадках «Московские сезоны». На момент подписания номера бассейн под открытым небом 
в тёплом стане вышел в лидеры голосования на «аГ».

фотофакт

со всей страны
На ярмарке в Черёмушках можно приобрести продукты из разных регионов

2
5

1. На московских ярмарках всегда 
можно купить свежие фрукты. 
2. В колбасном отделе Елены 
Дугиной продаются товары из 
Белоруссии. 
3. Из Брянской области на 
ярмарку в Черёмушках привозят 
коровий сыр с плесенью. 
4. Ксения Г. часто покупает на 
ярмарке чечил. 
5. Продавец Алёна Байда по-
казывает мёд и восковые свечи, 
которые продаются в её отделе.

1

3

4

кстати
Московские межрегио
нальные ярмарки работают 
круглый год со вторника 
по воскресенье. 
Павильоны расположены 
в многолюдных местах, не
далеко от станций метро. 
в нашем округе они работа
ют по следующим адресам:

 ул. старокачаловская, 
вл. 5а; 

 ул. Южнобутовская, вл. 50, 
корп. 4; 

 ул. Профсоюзная, вл. 41. 

фото олега серебрянского 
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 Поддержать тех, кто при-
нял решение подписать кон-
тракт и отправиться в зону 
проведения спецоперации, 
в Пункт отбора на военную 
службу по контракту на ули-
це Яблочкова приезжают 
популярные музыканты.

Недавно здесь побывали арти-
сты «Москонцерта», известная 
певица лада Дэнс и ансамбль 
гусляров «купина».

Пусть дождутсЯ матери
После небольшой экскурсии 
Лада дэнс высоко оценила 
работу пункта отбора, отме-
тив, что все процессы в нём 
организованы чётко и с макси-
мальным комфортом для по-
сетителей. «всё достойно, всё 
понятно, – сказала певица. – 
очень важно, что люди, кото-
рые сюда приходят, делают это 
осознанно. желаю им ангела-
хранителя, чтобы матери, их 
любимые дождались их домой 
с победой».
во время визита звёздной 
гостьи не обошлось, конеч-
но же, без совместных фото 
с бойцами и автографами. 
среди них был и контрактник 
Владислав, который отправ-
ляется в зону сво уже второй 
раз. «Родина позвала – этим 
всё сказано. Не могут наши 
мужчины по-другому, это 
в крови у нас – защищать 
страну и свою семью», – поде-
лился доброволец.

моЛитВы Любимых
«облаком, сизым облаком / 
ты полети к родному дому / от-
сюда к родному дому», – раз-
носится над плацем с импро-
визированной сцены голос 
лады Дэнс. «Пусть молитвы 
любимых всегда с вами будут 
рядом», – пожелала будущим 
бойцам певица.
во время исполнения ею «Пес-
ни о далёкой Родине» не мог 
не обратить внимания на пару, 
которая, обнявшись, подпева-
ла певице. антонина пришла 
проводить своего супруга Ни-
колая. «Это не сиюминутное 
решение. у меня там друзья, 
просто хорошие знакомые, 
переписываемся, конечно. 
в какой-то момент я понял, что 
нужно идти сейчас, помочь ре-
бятам. отечество – оно наше 
общее», – поделился будущий 
контрактник. «к решению 
супруга я отнеслась спокой-
но, его долг позвал. Горжусь 
им», – обнимая мужа, призна-
лась антонина.
среди тех, кто пришёл на кон-
церт лады Дэнс, был и буду-
щий контрактник александр. 
«защиту Родины, как и вер-

ность своей семье, считаю 
самым главным для человека. 
Это основа основ. у меня 
был военный опыт, служил 
сапёром в чеченскую. Но бы-
лые заслуги сейчас не время 
вспоминать, нужно идти и за-
воёвывать новые», – считает 
александр.

Низкий ПокЛоН
участники ансамбля гусляров 
«купина» также дали концерт 
перед военнослужащими. 
«здесь мы впервые. И впечат-
лены тем, что огромное число 
людей приходит и всех успева-
ют принять, – сказал руково-
дитель ансамбля дмитрий 
Волков. – Мы видели вооду-
шевлённых мужчин, которые 
настроены решительно. люди, 
которые приходят, чтобы 
служить отечеству, выполняют 
тяжёлую работу. они трудятся 
для того, чтобы дети могли 
улыбаться, чтобы они могли 

интересоваться музыкой, 
своей историей, чтобы эта 

история не иска-
жалась. Низкий 
поклон тем людям, 
которые сегодня 
здесь находятся».

Несколько песен перед 
будущими бойцами исполни-
ли и артисты Москонцерта. 
«Мы посещаем пункт с са-
мых первых дней его работы 
и прекрасно знакомы с его 
организацией. Для нас каж-

дый из тех, кто принял реше-
ние подписать контракт, уже 
герой, – признался генераль-
ный директор москонцерта 
илья бачурин. – вместе 
с «культбригадой» мы провели 
более 900 концертов на пере-
довой и новых территориях, 
в госпиталях. И с первых 
выступлений стало понятно, 
что такие концерты для солдат 
важны».

игорь ковальчук, 
екатерина волковицкая

от 5,2 млн руб.
Всего за первый год службы  
по контракту. 

В том числе:
выплата

от 210 000 руб.

Дополнитель-
ная выплата  
правительства 
Москвы

50 000   руб.

ПуНкт отбора На ВоеННую 
сЛужбу По коНтракту 

что ПоЛожеНо москоВским коНтрактНикам

единовременные выплаты при 
подписании контракта

1,9 млн руб.  
от правительства москвы

400 000 руб.
от минобороны

адрес: ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

График работы:  
по будням – с 9.00 до 18.00,  
в субботу – с 9.00 до 16.00,  
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

Подать заявку  
на военную службу  
по контракту  
можно онлайн  
на портале mos.ru. 
«Горячая линия»  
для военнослужащих  
и членов их семей: 

На вопросы также 
отвечает чат-бот  
@MskContract_bot  
в мессенджере 
Telegram.

ежемесячно

117

нас каж екатерина волковицкая

а ВоеННую 
тракту 

Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

по будням – с 9.00 до 18.00, 
в субботу – с 9.00 до 16.00, 
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

на военную службу 

для военнослужащих 

На вопросы также 

@MskContract_bot 
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«защищать своё у нас в крови»
Популярные артисты провожают добровольцев в зону спецоперации

Лада Дэнс пожелала воен-
нослужащим, чтобы все они 
вернулись домой к любимым 
живыми и невредимыми.

Перед бойцами вы-
ступила скрипачка 
Москонцерта Эльвира 
Сабанова.
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 Маломобильным жителям и мамам 
с колясками станет намного удобнее, 
если крыльцо их дома будет обору
довано пандусом. Мы выяснили, что 
можно предпринять для его установ
ки.

КУДА ОБРАТИТЬСЯ?
На «горячую линию» газеты «за калужской 
заставой» позвонила жительница района 
Ясенево Нина Ивановна сухачева, про-
живающая по адресу: ул. Голубинская, д. 3, 
корп. 1, подъезд № 7. Наша читательница 
попросила установить пандус с плавным 
спуском у входа в подъезд её дома.
обращение Нины Ивановны мы передали 
ответственным лицам. На запрос редак-
ции ответил первый заместитель главы 
управы Виталий Носов: «в управе райо-
на рассмотрено обращение по вопросу 
установки элементов, обеспечивающих 

беспрепятственное пере-
движение маломобильных 
групп населения на входной 
группе указанного подъезда. 
сотрудниками ГБу «жилищ-

ник района Ясенево» были выполнены 
работы по установке пандуса».
за содержание общедомового имущества 
отвечает управляющая компания. Имен-
но туда следует обратиться для того, что-
бы в вашем доме установили наклонную 
поверхность. как правило, необходимые 
контакты размещают на информацион-
ных стендах подъездов.
При телефонном звонке лучше попро-
сить диспетчера представиться и назвать 
номер вашей заявки. также в управляю-
щую компанию можно обратиться с пись-
менным заявлением. копию такой бумаги 
имеет смысл отправить в управу района. 
вам придёт ответ в письменном виде, 
который будет содержать информацию 
о принятом решении. Чаще всего подоб-
ные просьбы жителей удовлетворяются.

ПАНДУС ИЛИ ПОДЪёМНАЯ ПЛАТФОРМА
сложности могут возникнуть в том слу-
чае, когда лестница подъезда слишком 
узкая. однако здесь есть готовое реше-
ние – установить так называемый откид-
ной пандус, который прикреплён к стене 
и при необходимости опускается на сту-
пеньки. он не мешает проходу жителей, 
при этом мамы с колясками и маломо-
бильные люди всегда могут им восполь-
зоваться.
Ещё один выход – специальная подъ-
ёмная платформа, это своеобразный 
вертикальный мини-лифт. однако если 
пандус для удобства жителей можно обо-
рудовать практически в любом подъезде, 
то платформа устанавливается только 
там, где проживают инвалиды.
По нормативам маломобильные гражда-
не могут безопасно пользоваться пан-

дусом, если угол его наклона не превы-
шает 12 градусов. там, где это условие 
невозможно соблюсти, ставят подъёмные 
платформы.
отвечает за это Департамент капиталь-
ного ремонта Москвы. Для того чтобы 
в подъезде поставили такой подъёмник, 
необходимо обратиться в управление 
социальной защиты населения по месту 
жительства. Для этого потребуются толь-
ко постоянная регистрация в Москве 
и врачебная рекомендация об использо-
вании кресла-коляски.
оборудование подъездов специальными 
подъёмниками является важной ча-
стью программы по созданию в городе 
безбарьерной среды. за прошлый год 
в Москве установили 169 подъёмных 
платформ, 24 из них появились в нашем 
округе.

На запрос житель
ницы дал ответ 
глава управы Алек
сандр Писяев:
– По указанному 

адресу сотрудники управляю-
щей компании ГБу «жилищник 
района ломоносовский» выпол-
нили работы по ремонту входной 
группы.

Глава управы Стани
слав Ширяев сообщил:
– силами ГБу «жилищ-
ник Гагаринского райо-
на» выполнены работы 

по приведению дворовой территории 
в надлежащее санитарное состояние. 
сотрудникам управляющей компании 
дано поручение усилить контроль 
за содержанием указанного двора.

Ответил первый 
заместитель гла
вы управы Алек
сей Борзунов:
– согласно са-

нитарно-эпидемиологиче ским 
правилам и нормативам, 
дератизация в многоквартир-
ном доме проводится с перио-
дичностью один раз в месяц. 
После последней обработки, 
проведённой специалистами 
Дезстанции № 4, был допол-
нительно проверен подвал. 
На данный момент помещение 
сухое, чистое, находится в удов-
летворительном санитарном 
состоянии, наличие грызунов 
не зафиксировано.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в подвале нашего 
дома по адресу: 

ул. Генерала тюленева, 
д. 7, корп. 2, завелись 
мыши. Прошу провести 
дератизацию».

Елена, Тёплый Стан

«Прошу отремонтировать 
ступеньки входной груп-

пы подъезда № 5 по адресу: 
ул. кравченко, д. 12».

Валентина Викторовна,  
Ломоносовский район

«Двор нашего дома не уби-
рают. Прошу принять меры. 

адрес: ленинский проспект, 
д. 39».

Александр,  
Гагаринский район

Лестницу привели 
в порядок

Чистый двор

Помещения в доме в удовлетвори-
тельном санитарном состоянии.

Мы проверили – во дворе убрано.

Ступеньки у входа в подъезд отремонтировали.

Грызунам тут 
не место

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Жизнь без барьеров
как установить пандус в подъезде

Сотрудники управляющей ком-
пании установили пандус в д. 3, 
корп. 1, по ул. Голубинской.
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СКВЕР С Ротондой
Проходим мимо детских 
горок с качелями и попадаем 
в уютный зелёный скверик. 
«Раньше здесь было болото, 
вода застаивалась в низи-
не, – показывает александр 
Писяев. – Поэтому часть работ 
была связана с дренажной 
системой. Чтобы влага не за-
стаивалась, мы сделали водо-
отводы. Ещё привели в поря-
док живописный мостик и арку 
с диким виноградом, а рядом 
организовали зону тихого 

отдыха. теперь сюда часто 
приходят мамы с малышами 
в колясках». одну из местных 
достопримечательностей – 
ротонду над оврагом – тоже 
почистили и покрасили.

СПоРт РЯдоМ С доМоМ
во дворе дома 14, корп. 2, 
по ул. академика Пилюгина 
на месте снесённых гаражей 
построили футбольное поле 
и большую спортивную зону 
с уличными тренажёрами и тур-
никами. «с учётом того, что мы 
снесли гаражи, получилось по-
рядка 80 дополнительных мест 
для машин», – подчёркивает 
александр Писяев.
На футбольном поле гоняют 
мяч родители с детьми, а на 
турниках занимается моло-
дёжь. «Раньше им приходилось 
идти на спортплощадку в во-
ронцовский парк, а теперь 
всё рядом. Этот спортивный 
кластер стал настоящей точкой 
притяжения для жителей райо-
на», – уверен глава управы.

александр андрущенко

…на их месте построили футбольное поле и большую спортивную зону 
с уличными тренажёрами и турниками. 

Раньше во дворе дома 14, корп. 2, по улице Академика Пилюгина в Ломо-
носовском районе были гаражи...

 В этом году работы по бла-
гоустройству прошли в Ло-
моносовском районе. В его 
рамках в 16-м квартале спе-
циалисты построили новую 
детскую площадку, а также 
организовали пешеходный 
маршрут, спортивную зону 
и места для тихого отдыха.

обновлённую территорию на-
шему корреспонденту показал 
глава управы Александр 
Писяев.

УдоБнЫй ПЕШЕХоднЫй 
МАРШРУт
к большой детской площадке 
у дома 22 по ул. академика Пи-
люгина ведёт ровная асфальто-
вая дорожка. «здесь полностью 
обновили покрытие и бордюры, 
а ещё по просьбам жителей 
высадили живую изгородь 
из кустарника», – отмечает 
александр викторович.
Это начало пешеходного 
маршрута, идущего через 
ломоносовский район. Если 
свернуть с него на ленинский 
проспект, то можно быстро 
выйти к открывшейся недавно 
станции метро «Новаторская» 
троицкой линии метро. «внутри 
района получились удобные 
пешеходные связи с подходами 
к общеобразовательной школе 
и детской поликлинике», – объ-
ясняет глава управы.
Рядом с новой площадкой 
слышен смех и гомон детских 
голосов. Это место действи-
тельно пользуется популярно-
стью у местных ребят и девчо-
нок. оно и понятно – площадка 
находится прямо рядом со 
школой. здесь уложили по-
крытие из искусственной 

травы, установили большой 
игровой комплекс с горками 
и многочисленными перехода-
ми, качели и другие конструк-
ции для детей. отметим, что 
площадка разделена на две 
зоны. с одной стороны играют 
маленькие дети, а с другой – 
школьники.
о взрослых тоже позаботились: 
рядом с площадкой теперь 
круговая пергола с качелями, 
а вдоль пешеходного маршру-
та появились скамейки, урны 
и энергосберегающие фонари. 
«Бывает, что жители жалуются 
на недостаточное количество 
лавочек. однако следует иметь 
в виду, что скамейки вечером 
часто используют для распития 
алкоголя, – поясняет глава 
управы. – каждое утро, прохо-
дя маршрут, сотрудники управ-
ляющей компании собирают 
у лавочек бутылки и банки. 
Поэтому при установке скаме-
ек мы всегда стараемся найти 
компромисс по их количеству».
На детской площадке мы 
встретили местную жительницу 

Ирину Стельман: 
«По дороге из по-
ликлиники сын уви-
дел этот игровой 
комплекс и попро-

сил зайти сюда. всё сделано 
с умом, помимо горок есть 
верёвочные лестницы, которые 
развивают ловкость и коорди-
нацию у детей. сын в восторге, 
играет и не хочет уходить».
Ещё одна жительница района, 

Анастасия Ан-
дреевских, зовёт 
свою восьмилет-
нюю дочь вику. 
«качели просто 

класс!» – весело рапортует 

девочка и поднимает вверх 
большой палец. «На эту пло-
щадку мы с дочкой приходим 
каждый день, – рассказыва-
ет анастасия. – в этом году 
здесь навели красоту. с одной 
стороны поставили конструк-
ции для малышей, а с другой – 
для детей постарше. Недалеко 
зона с тренажёрами, которая 
никогда не пустует. Хорошо, 
что на дорожках рядом уло-
жили асфальт, а не плитку, 
дети могут спокойно кататься 
на роликах и самокатах».

Кварталы для комфортной жизни

Александр Писяев (слева) 
показал нашему корре-
спонденту благоустроен-
ную детскую площадку на 
ул. Академика Пилюгина.

было стало

в ломоносовском районе благоустроили сквер и установили игровой комплекс
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в этом году общая площадь 
благоустройства в ломоно-
совском районе составила 
43 га. специалисты обновили 
26 детских и 9 спортивных 
площадок, а ещё возвели 
спорткластер. также было об-
устроено более 3,2 тыс. кв. м 
пешеходных связей.

кстати
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 «Символом «Арт-Детства» 
является подсолнух. Он 
тянется к свету, растёт выше 
и выше, а семечки внутри 
– это все мы с ребятами», – 
рассказала Екатерина 
Ульянова, руководитель изо-
студии.

Недавно Сергей 
Собянин в своём 
телеграме расска-
зывал о том, что 

в столице больше 900 культур-
ных центров, они открыты почти 
в каждом районе столицы 
и предлагают самый разный 
досуг. «а в «лире» на юго-западе 
Москвы работает самая по-
пулярная студия округа «арт-
Детство», – уточнил мэр. Наши 
корреспонденты побывали 
на занятиях.

РАДОСТЬ ТВОРЧЕСТВА
Изостудия «арт-Детство» появи-
лась в 2005 году и придержи-
вается традиций класси-
ческой художественной 
школы, дети постигают 
основы реалистической 
живописи. Про-
грамма рассчитана 
на учеников от 5 
до 18 лет и включает 
занятия по живописи, 
рисунку, композиции. 
Двигаясь от самого 
простого к более слож-
ному, дети развивают 
творческое мышле-
ние и художественные 
навыки. возраст учеников 
определяет цель занятий. 
Детям помладше стараются 
создать атмосферу радости 
от творчества, чтобы привить 
любовь к рисованию. от под-
ростков уже требуют более 
серьёзного подхода. «однако 

без перегибов», – 
уточнила Наталья 
Сергеева, мама 
двух дочек, 13-лет-
ней Марии и 9-лет-

ней арины, которые ходят 
на занятия «арт-Детства».
«Пять лет назад я привела Ма-
шу на занятие по рисованию 
как на арт-терапию. Педагог не 
разрешает родителям вме-
шиваться в процесс обучения 
и критиковать творчество де-
тей. за это время мой ребёнок 
влюбился в рисование на-
столько, что уже определился 
со своей дальнейшей профес-
сией», – добавила Наталья.
Наталья Клюева по просьбе 

дочери искала изо-
студию: «в интер-
нете много инфор-
мации про разные 
студии, но мы 

выбрали именно «арт-Детство». 
Почему? Привлекли счастливые 
лица детей на фото. сразу было 
видно, что тут детям нравится».

ВЫЗОВ СЕБЕ
Помимо обычных занятий сту-
дия организует выезды на пле-
нэрную практику во время лет-
них каникул. ученики от 10 лет 
отправляются на 8 дней 
в другие города России, чтобы 
большую часть времени посвя-
тить рисованию, а в перерывах 
ходить на экскурсии. Этим 
летом «арт-Детство» посетила 
Псков, Гатчину, Приэльбрусье 
и Переславль-залесский. 
На практику впервые ездила 

Анна Квашневская со 
своей дочкой варей, ко-
торая посещает студию 
третий год.

«Дети рисова-
ли пейзажи 
и архитектуру. 
вечером пели 
песни у костра. 

Получили кучу положительных 
эмоций. скоро со- стоится 
традиционный слёт пле-
нэрщиков, где собираются все 
учащиеся и их родители. Мы, 
конечно же, тоже будем присут-
ствовать», – призналась анна.
Марина Тинякова также 

старается по мере 
возможностей 
участвовать в вы-
ездах студии, так 
как считает их по-

лезными. «Посещаем занятия 
уже пятый год. Педагог Екате-
рина Юрьевна ульянова – про-
фессионал своего дела, умеет 
найти индивидуальный подход. 
Пока не знаем, какое направ-
ление выберет моя дочка, ей 
всего 12 лет. Но я не исключаю, 
что она захочет стать профес-
сиональным художником».
«арт-Детство» регулярно при-
нимает участие в конкурсах 
и выставках. Например, в еже-
годном Московском конкурсе 
детского рисунка им. Нади Ру-
шевой, художественной акции 
«Рисуем Покровский собор», 
пасхальном фестивале «Пас-

хальный дар» и других.  
На днях открылась традици-
онная студийная выставка 
«Привет из лета», где можно 
ознакомиться с летними 
этюдами учеников, а также 
небольшая посвящённая 
творчеству сергея Есенина 
экспозиция, которую пред-
ставила юная художница 
«арт-Детства» алиса Щавелева. 
 
ТО, РАДИ ЧЕГО СТОИТ ЖИТЬ
Руководитель «арт-Детства» 
Екатерина ульянова всю жизнь 
живёт на юго-западе и препо-
даёт изобразительное искус-
ство с 1997 года. Является 
членом творческого союза 
художников России и Между-
народного союза педагогов-
художников. Несколько раз со 
своими живописными рабо-
тами становилась лауреатом 
конкурса среди художников-
педагогов  «Признание». 
«выбрать профессию педагога 
и художника меня вдохновил 
мой учитель Игорь омель-
ченко. На занятиях я обучаю 
детей тому, чему меня Игорь 
Иванович научил в детстве: 
любить искусство, работать 
с радостью и полной самоотда-
чей. Педагогу-художнику важно 
делиться с детьми своими 
знаниями, передавать им 
собственный творческий опыт. 
в студии много выпускников, 
которые продолжили свой путь 

Счастливые лица детей
Наши корреспонденты съездили в Южное Бутово, чтобы раскрыть секрет 
популярности изостудии «арт-Детство» в культурном центре «лира»

в искусстве. И я, как педагог, 
невероятно горжусь ими», – от-
метила Екатерина ульянова.
в «лире» недавно откры-
лась студия «спутник», кото-
рой руководит выпускница 
«арт-Детства» анна султа-
нова, недавно окончившая 
художественно-графический 
факультет МПГу. Поэтому нет 
ничего удивительного в том, 
что и на пленэры «арт-Детства» 
в качестве помощника-
педагога приглашаются  сту-
дентки, выпускницы изостудии. 
«важно научить детей творче-
ски мыслить. И мне кажется, 
мы с этим прекрасно справ-
ляемся», – уточнила Екате-
рина ульянова. кстати, через 
полгода «арт-Детство» будет 
праздновать юбилей – студии 
исполняется 20 лет. Планиру-
ются выставка детских работ 
и концерт, на котором исполнят 
песню, которую придумали ро-
дители воспитанников студии.

варвара грошева

Екатерина Ульянова показы-
вает Софье Каратыгиной, где 
нужно подправить штрих.

В студии занимаются 150 
детей разного возраста. 
Многие выпускники про-
должили свой путь в искус-
стве и стали художниками.

ПЕСНя, СОЧИНёННАя РОДИТЕляМИ 
ВОСПИТАННИКОВ
Почтовые открытки летят со всей страны:
Сегодня из Казани, вчера 
из Костромы.
Тут каждый камень помнит, что мы с ним рядом были.
И мы, поверьте, тоже
его не позабыли.
Калининград, Владимир, 
Суздаль, Крым, Кавказ,
Куда же этим летом
пленэр закинет нас?
Бесстрашны на Эльбрусе 
и мамы, и отцы!
Мы покорим вершину,
Ведь мы Ульяновцы!

Припев:
Нам детство не нужно другое,«Арт-Детство» с тобой и со 
мною!
Семья мы большая и друж-
ная,
К друг другу неравнодушная.

Мы прошагать готовы легко весь шар земной,
И вместо фотокарточки этюд напишем свой.
Мы убежать не можем, лишь дождь заморосит,
Ведь этого нам радуга на не-бе не простит.
Нам снег совсем не страшен и ветер ледяной,
Иначе как природу нарисо-вать живой?
В сраженье со стихией от-
важные бойцы,
Нас не сломить погоде,
Ведь мы Ульяновцы!
Припев.
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РАДОСТЬ ТВОРЧЕСТВА
Изостудия «арт-Детство» появи-

2005 году и придержи-
вается традиций класси-
ческой художественной 
школы, дети постигают 
основы реалистической 
живописи. Про-
грамма рассчитана 

учеников от 5 
лет и включает 

занятия по живописи, 
рисунку, композиции. 
Двигаясь от самого 
простого к более слож-
ному, дети развивают 
творческое мышле-

художественные 
возраст учеников 

определяет цель занятий. 
Детям помладше стараются 
создать атмосферу радости 

творчества, чтобы привить 

Анна Квашневская
своей дочкой в
торая посещает студию 
третий год.

«Дети рисова
ли пейзажи 
и архитектуру. 
вечером пели 
песни у

Получили кучу положительных 
эмоций. скоро со-
традиционный слёт 
нэрщиков, где собираются все 
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фото олега серебрянского
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 Документальная лента 
«Отважные. Про любовь» 
режиссёра Олеси Шигиной 
рассказывает не только 
о судьбах участников спец-
операции, но и о тех, кто 
постоянно поддерживает их 
молитвой и делом. 

Перед показом в фойе театра 
имени Наталии сац состоялась 
благотворительная ярмарка 
и выставка изделий для фрон-
та, созданных волонтёрами со 
всей Москвы.

«гварДия земли»
Мероприятие организовали 
добровольцы группы помощи 
Народного фронта «Гвардия 
земли» и пригласили на него 
родственников бойцов и са-
мих героев специальной во-
енной операции. всех гостей 
угощали чаем из самовара, 
а желающие могли присоеди-
ниться к плетению маскиро-
вочной сети на площади перед 
театром. «в основном у нас 
работают пенсионеры, но ино-
гда во время каникул помочь 
приезжают и студенты, – рас-
сказала волонтёр «гвардии 
земли» галина. – Мы плетём 
маскировочные сети, делаем 
накидки и нашлемники, со-
бираем из строп тактические 
носилки. Производим очень 
много изделий для госпита-
лей: шьём подушечки и бельё 
для раненых, вяжем носки 
и варежки».
вместе с собственными изде-
лиями «гвардейцы» отправля-
ют и посылки от других орга-
низаций. Например, ребята 
из детского сада «солнышко» 
в городе сергиев Посад дела-
ют для бойцов сухари, а не-
равнодушные жители карелии 
каждый месяц своими руками 
мастерят и присылают «Гвар-
дии земли» куколок-берегинь. 
Большую помощь оказывают 
преподаватели и ученики шко-
лы № 117: «Гвардия земли» ре-
гулярно отправляет на фронт 
их письма и медицинские 
препараты. а таню Павлову, 

написавшую более 500 писем, 
знают многие бойцы. один из 
них передал ей свою медаль 

«за доблесть». 
«Даже моя малень-
кая дочка плетёт 
из верёвок брас-
леты, которые при 

необходимости можно рас-
пустить, чтобы использовать 
верёвку, – добавила волон-
тёр ирина. – Мы уверены, что 
вместе можем очень многое».

в Память О бОйцах
в стенах театра также прошла 
выставка общероссийского 
художественного конкурса 
«уголь земли Русской», на ко-
торой были показаны графи-
ческие портреты героев спе-
циальной военной операции. 
При создании портретов ху-
дожники использовали уголь, 
привезённый из Донбасса. 

«Для выставки я подготовил 
три работы. Позже они бу-

дут переданы 
родственникам 
героев, – расска-
зал один из участ-
ников выставки, 

художник Филипп Деми-
дов. – Над каждой из работ 
я трудился по нескольку часов. 
одну, правда, пришлось пере-
делать – родственникам героя 
показалось, что выражение ли-
ца бойца получилось на порт-
рете слишком грустным». как 
признался автор, работать 
над картинами ему было тяже-
ло психологически – солдат, 
которых он изобразил, уже нет 
в живых. «Я рисовал по фото-
графии, поэтому передать 
характер бойца было непро-
сто. а понимание, что человека 
больше нет на свете, прибав-
ляло грусти, – объяснил Фи-

липп. – Но все мы знаем, что 
люди живы, пока жива память 
о них. Надеюсь, мои портреты 
помогут сохранить эту память 
на долгие годы». Ещё два пор-
трета подготовила художница 
Галина Прокошина.

сПасение ДуШи
По приглашению волонтёров 
«Гвардии земли» в театре 
состоялся показ фильма 
«отважные. Про любовь» 
режиссёра-документалиста 
олеси Шигиной. Героями 
ленты стали первые участники 
волонтёрской организации. 
По словам олеси, картина 
посвящена подвигам бойцов 
и мужеству мирных жителей. 
«Искусство имеет большую си-
лу. Я уверена, что оно должно 
быть направлено на спасение 
человеческой души, – объяс-
нила она. – как писал василий 

героям посвящается
в театре имени Наталии сац показали фильм об участниках спецоперации

www.uzao.aif.ru

Фильм «своих не бросаем» 
можно посмотреть в раз-
деле «медиа» на сайте

Шукшин, нравственность есть 
правда. в своём фильме я хоте-
ла показать, что парни, прямо 
сейчас находящиеся в зоне 
спецоперации, стоят именно за 
эту нравственность – за духов-
ность, веру, единство и любовь, 
которых нас пытаются лишить».
творчество олеси Шигиной 
тесно связано с трагическими 
событиями последних лет. Её 
собственный сын отправился 
добровольцем в зону сво. 
серия документальных фильмов 
«отважные», появившаяся впо-
следствии, рассказывает о жиз-
ни на фронте и в тылу, о работе 
военных медиков и волонтёров. 
женщинам, родные и близкие 
которых отправились на сво, 
также посвящён музыкально-
поэтический спектакль «сё-
стры», премьера которого со-
стоялась 19 сентября в театре 
Российской армии. Его режис-
сёром тоже стала олеся Шиги-
на. «спектакль мы так назвали 
неслучайно. Проходя через 
личные испытания, героини 
становятся друг другу опо-
рой, – объяснила она. – ведь 
всех нас роднит воля к победе 
и преданность отечеству».

екатерина волковицкая

цикл до-
кументальных 

фильмов «Отваж-
ные» режиссёра Олеси 
Шигиной рассказывает 

о бойцах свО и мир-
ных людях, которые 
общими усилиями 

приближают по-
беду

Перед показом Олеся Шигина 
рассказала о женщинах, которые 
потеряли своих сыновей на СВО.
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 В музейное объедине-
ние «Родная земля» имени 
В. В. Бояршиновой в школе 
№ 1161 входит 10 экспо-
зиций – об истории Бутова, 
обороне Москвы в 1941–
1942 годов и жизни писате-
лей Евгения Войскунского 
и Леонида Андреева.

в этом году объединение 
вошло в список 100 лучших 
школьных музеев, который 
опубликовал Музей Победы 
на Поклонной горе.

с ЛюБоВью к РАйону
«всё началось в 2002 го-
ду, когда было создано 
краеведческо-экологическое 
общество «Бутово». Наша 
школа – одна из старей-
ших на юго-западе города, 
поэтому экспозицию было 
решено расположить именно 
здесь», – рассказывает зам-
директора школы № 1161, 
руководитель музейного 
объединения и предсе-
датель краеведческо-

экологического общества 
«Бутово» Антон никулин. Цен-
тральное место в объединении 
занимает «Русская усадьба» – 
гостиная, столовая и кабинет 
усадебного дома рубежа 
XIX–XX веков. Экспозиция рас-
сказывает о дачном Бутове, 
которое долгие годы было по-
пулярным местом отдыха жи-
телей столицы. Пространство 
музея активно используется 
в учебной деятельности: здесь 
проходят уроки, дополнитель-
ные занятия и конференции.
один из редких экспонатов – 
кувшинчик из гарднеровского 
фарфора, принадлежавший 
семье родственников ленина. 
Другой раритет – женский 
костюм для верховой езды на-
чала XX века, который в музей 
передала Ирина власова, 
внучка последних владельцев 
усадьбы Бутово. По словам 
антона Никулина, экспозицию 
музея пополняют и жители 
района: недавно местный 
художник и архитектор подарил 
старинную керосиновую лампу.

История в деталях
в Бутове открыты краеведческий, исторический и литературный школьные музеи

1

2

ИзВЕстныЕ БутоВчАнЕ
военно-исторический музей, 
расположенный в том же 
здании, внешне напоминает 
московскую квартиру в годы 
войны. один из главных экспо-
натов – дневник участника Бит-
вы за Москву виктора лидова. 
Часть экспозиции посвящена 
первому директору школы Пав-
лу Давыдову, который прошёл 
всю войну и одним из первых 
получил знак «Почётный житель 
Южного Бутова». По традиции 
на День Победы школьники 
едут на Дрожжинское клад-
бище, где похоронен первый 
директор. отдельный стенд 
рассказывает о выпускниках 
школы № 1161 Павле вино-
градове и Николае Шибаеве – 

единственных бутовчанах, 
погибших в афганистане. 
«Именно с этого стен-
да и началась история 
военно-исторического 
музея. На нём представ-
лены аттестаты, письма 
и другие личные вещи 
Павла и Николая, – от-
мечает антон семёно-
вич. – а на школьном 
дворе установлен 
памятник, макет кото-
рого сделали ребята».
в школе можно 
познакомиться 
и с морской истори-
ей России: увидеть 
кружку из кают-
компании атомного 
крейсера «киров» 
и чучело пингвина, 

привезённое из одной 
из арктических экспедиций. 

Есть уголок, посвящённый 
контр-адмиралу Макарову, 
почётному жителю Южного 
Бутова. Настоящее украшение 
экспозиции – макеты кораб-
лей, в разное время входивших 
в российский флот.
о том, как учились их мамы 
и папы, ребята могут узнать 
в музее истории школы. среди 
экспонатов – старые парты, 
пионерская форма и витрина, 
где представлено химичес-
кое оборудование и пособия 
для уроков биологии того 
времени – черепа, скелеты 
и таблицы.
Есть в системе объединения 
и литературные экспозиции. 
Это музей леонида андреева, 
о котором мы рассказывали 
в прошлом номере газеты, 
и музей, посвящённый жизни 
и творчеству писателя Евгения 
войскунского. в 1940 году 
войскунский был призван 
на службу в военно-морской 
флот, защищал полуостров 
Ханко (Гангут), был военным 
корреспондентом, а в послево-
енные годы стал известен как 
писатель-фантаст. «в коллек-
ции музея – печатная машинка 
и ноутбук писателя, а также 
телеграммы и письма, – объ-
ясняет антон Никулин. – один 
из самых трогательных экспо-
натов – страница из кален-
даря от 24 июня 2004 года, 
на которой войскунский 
написал: «65 лет нашей люб-
ви! в 1939-м, на выпускном 
вечере, я объяснился лиде 
в любви».

екатерина волковицкая

Антон Никулин рассказывает о музее 
морской истории России имени адмира-
ла Фёдора Ушакова.

1. Школьники из морского кадетского класса Максим Харченко (слева) и Слава 
Политов. 2. В музее истории школы представлены предметы, которыми пользова-
лись родители нынешних учеников. 3. В музее Евгения Войскунского можно увидеть 
школьную стенгазету, в создании которой он принимал участие.

3
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школьную стенгазету, в создании которой он принимал участие.

3

ф
о

то
 ю

л
и

и
 ф

е
д

о
то

в
о

й

ф
о

то
 ю

л
и

и
 ф

е
д

о
то

в
о

й

фото юлии федотовой

ф
о

то
 ю

л
и

и
 ф

е
д

о
то

в
о

й



Безопасность№ 35 (555) 30 сентября – 6 октября 2024
за калужской заставой 11

 Старший лейтенант поли-
ции района Ясенево Санал 
Манджиев вышел во второй 
этап конкурса «Народный 
участковый». Чтобы оказать-
ся в финале, предстоит «по-
спорить» с десятью другими 
участниками.

кстати, в прошлом году Москву 
в финале конкурса также пред-
ставлял участковый из Ясене-
ва александр кузьмин.

МеЧта детСтва
в полиции санал Манджиев 
работает с 2019 года. «Поли-
цейским я хотел быть всегда, 
с детства готовил себя к этой 
работе. следил за здоровьем, 
занимался спортом, – расска-
зывает санал. – Многие мои 
родственники были военными 
или полицейскими. а я стал 
участковым, эта профессия 
позволяет заниматься всем 
понемногу – мы и протоколы 
составляем, и преступления 
раскрываем, и с населением 
работаем».
санал с отличием окончил 
бакалавриат и магистратуру 
калмыцкого государственного 
университета по направле-
нию «юриспруденция» и после 
переехал в Москву, к супру-
ге. И сейчас живёт в том же 
районе, в котором и работает. 
Дети им очень гордятся. «На 
День защитника отечества 
меня часто приглашают в са-
дик, куда ходят сын и дочка. 
оба в будущем хотят работать 
в полиции, – продолжает муж-

чина. – сыну я купил детскую 
форму, он играет с полицей-
скими машинками. а вечером, 
когда я возвращаюсь с работы, 
примеряет мою фуражку».

«Жить и дышать 
уЧаСткоМ»
Некоторые жители Ясенева, 
следуя примеру санала Ман-
джиева, тоже идут работать 
в полицию. «Иногда кто-нибудь 
приходит на учас ток и гово-
рит: «Я от санала Цереновича. 
Мне порекомендовали прийти 
сюда», – объясняет мужчи-

на. – Раз на меня равняются, 
значит, и работу свою я делаю 
добросовестно». На участке, 
по словам санала, многие 
узнают его и в гражданском: 
«Бывает, иду в выходной 
по району, а тут кто-то шумит 
или ссорится. завидев меня, 
сразу стараются вести себя 
потише, извиняются. в нашей 
профессии очень важно «жить 
и дышать» участком. а когда 
видишь, как на участке, где ты 
трудишься, нарушений стано-
вится меньше, чувствуешь удо-
влетворение, – поясняет он. – 

Понимаешь, что ты нашёл 
правильный способ следить за 
порядком».

ПредуПреЖдёН – зНаЧит 
вооруЖёН
одна из важнейших составляю-
щих работы участкового – про-
ведение профилактических бе-
сед с населением. «Например, 
на встречах со школьниками 
мы рассказываем о правилах 
безопасности дома и на улице. 
Проводим беседы с владель-
цами предприятий, со всеми 
находимся на связи, – пояс-
няет санал. – кроме того, мы 
осуществляем административ-
ный надзор – следим за теми, 
кто находится у нас на учёте».
Чаще всего приходится рас-
следовать кражи из магазина 
и заниматься преступлениями, 
связанными с нарушением 
миграционного законодатель-
ства. только за последние 
8 месяцев санал составил 
157 протоколов о подобных 
нарушениях. контролировать 
ситуацию помогает система 
«Безопасный город», которая 
позволяет с помощью камер 
видеонаблюдения записывать 
и хранить важную информа-
цию.
Главными качествами участко-
вого санал считает коммуника-
бельность и наблюдательность: 
«когда я только пришёл на свой 
участок, я обошёл все пред-
приятия и жилой сектор, везде 
оставил свою визитку. И те-
перь, если что-то где-то случа-
ется, я узнаю об этом одним 
из первых».

екатерина волковицкая

 Сотрудники полиции 
района Черёмушки за-
держали мужчину, нахо-
дящегося в федеральном 
розыске. На Перекопской 
улице с помощью системы 
камер видеонаблюдения 
был обнаружен мужчина, 
находящийся в федераль-
ном розыске по ч. 2 ст. 158 
ук РФ «кража». задержан-
ный был доставлен в отдел 
полиции до выяснения всех 
обстоятельств.

 в Южном Бутове 22-лет-
ний приезжий оплатил 
чужой банковской картой 
покупки на сумму более 
19 тыс. рублей. установ-
лено, что злоумышленник 
нашёл и оставил себе карту 
38-летней жительницы Под-
московья. Используя систе-
му бесконтактной оплаты, 
мужчина совершил покупки 
в разных магазинах и был 
задержан сотрудниками 
уголовного розыска оМвД 
России по району Южное 
Бутово. возбуждено уго-
ловное дело по ч. 3 ст. 158 
ук РФ «кража». в отношении 
обвиняемого избрана мера 
пресечения в виде подписки 
о невыезде и надлежащем 
поведении.

 в Ясеневе остановили 
подозреваемого в совер-
шении противоправных 
действий по отношению 
к девушке. установлено, 
что между мужчиной и ранее 
незнакомой ему 25-летней 
девушкой произошёл кон-
фликт, в результате кото-
рого, находясь в состоянии 
опьянения, злоумышленник 
нанёс девушке несколько 
ударов по голове. Потер-
певшей потребовалась 
незамедлительная госпи-
тализация. в кратчайшие 
сроки оперативниками был 
установлен и задержан 
32-летний житель столицы. 
Его доставили в террито-
риальный отдел полиции 
для выяснения всех обстоя-
тельств произошедшего.

 в Ломоносовском районе 
возбуждено уголовное де-
ло в отношении мужчины, 
подозреваемого в неза-
конном хранении оружия 
и боеприпасов. в поли-
цию поступило обращение 
от 54-летней москвички, 
проживающей на улице ака-
демика Пилюгина. женщина 
сообщила, что её супруг 
нанёс ей телесные повреж-
дения. сотрудники полиции, 
осмотрев место происше-
ствия, изъяли два пистолета, 
револьвер и 115 боеприпа-
сов. Её муж был задержан. 
уголовное дело возбуждено 
по ч. 1 ст. 222.

происшествияПод надёжной защитой
Полицейский из Ясенева представляет наш округ 
на всероссийском конкурсе участковых

3 октября в 15.00 в экоцентре «Битцевский лес» пройдут занятия кружка «знакомься, друг!». 
Школьникам и их родителям расскажут о зимующих птицах средней полосы, а также о том, как 
правильно их кормить в холодный сезон. Предварительной записи не требуется.

фотофакт

Старший лейтенант полиции Санал 
Манджиев признаётся: полицейским 
он мечтал работать с детства.

Под надёжной защитой
Полицейский из Ясенева представляет наш округ 
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он бежит 200 м, 
старший, алексей, 
участвует в забеге 
на 1 км, супруга 
планирует спра-

виться с дистанцией 3 км, 
а я пробегу 5 км, – говорит Дми-
трий. – в юности я занимался 
лёгкой атлетикой, сейчас бегаю 
по утрам и посещаю спортзал. 
Благодаря сегодняшнему кроссу 
я могу показать детям на соб-
ственном примере, что нужно 
заниматься спортом и вести 
здоровый образ жизни».
отметим, что все участники 
«кросса нации» получили памят-
ные призы. а лучшим в каждом 
забеге вручили золотую, сере-
бряную и бронзовую медали. 
среди победителей пятилетний 
Илья Шапкин, который за-
нял первое место в забеге 

на 200 м. Его мама 
Ирина рассказала, 
что мальчик очень 
любит активные 
игры и ходит 

в футбольную секцию: «сегод-
ня я сильно болела за сына, 
кричала и подбадривала его во 
время забега. И мне кажется, 
что все дети должны занимать-
ся спортом с раннего возрас-
та, ведь это закладывает базу 
будущего хорошего здоровья».

александр андрущенко

дочку аню: «Массо-
вый спорт обя-
зательно нужно 
развивать. ведь 
всё начинается со 

школы, любительского увле-
чения, спортивной секции. По-
том у кого-то это перерастает 
в профессиональные занятия, 
а кто-то занимается для здо-
ровья. такие мероприятия 
помогают привлечь больше 
людей к здоровому образу 
жизни. сегодня кросс про-
бежала моя дочка, ей очень 
понравилось».

СЕМЕЙНЫЙ ПРАЗДНИК
Ежегодно «кросс нации» со-
бирает всё больше любителей 
лёгкой атлетики. И люди при-
ходят на праздник семьями. 
Например, супруги Дмитрий 
и Татьяна Осадчук привели 
двух сыновей. «Младшему, 

андрею, 5 лет, 

 В рамках Всероссийского 
дня бега прошёл «Кросс на-
ции». Для жителей столицы 
были организованы мас-
совые забеги в 10 районах 
города.

Наши корреспонденты от-
правились в северное Бутово 
на улицу Поляны, чтобы встре-
титься с участниками спортив-
ного праздника.

ПЕРЕД ЗАбЕгОМ – 
РАЗМИНКА
Рядом с Центром проката 
у Битцевского леса собралось 
несколько сотен человек. воз-
раст самых юных любителей 
бега – 4 года, самым опыт-
ным за 60. Принять участие 
в кроссе мог любой желающий, 
для этого нужно было лишь за-
регистрироваться на сайте ме-
роприятия. каждому участнику 
выдали номер, чтобы прикре-
пить на груди перед забегом.

«кросс нации – это 
ежегодное ме-
роприятие, в ко-
тором участвует 
вся страна, – рас-

сказывает начальник управ-
ления по развитию 
массового спор-
та ЮЗАО Илья 
брагин. – 
в нашем 
округе забеги 
проходят в се-
верном Буто-
ве. здесь есть 
прекрасная 
трасса. зимой 
её используют 
любители лыжного 
спорта, а летом по ней 
можно покататься на велоси-
педах и лыже роллерах. трасса 
освещена, что особенно акту-
ально зимой, когда световой 
день сокращается. Ну а сегод-
ня она в полном распоряже-
нии любителей бега».
Перед началом соревнований 
тренеры пригласили участни-
ков на разминку. Растяжка 
и физические упражнения 
необходимы для того, чтобы 
разогреть мышцы и не полу-
чить травмы во время забега.

Тренер Марсель 
Шарипов отмеча-
ет, что неопытные 
спортс мены в беге 
на длинные дис-

танции часто мощно стартуют 
и выдыхаются уже на первой 
трети дистанции. «Я рекомен-
дую равномерно распределять 
силы и не выкладываться 
на первых 200 м, – уточняет 
Марсель. – кроме того, бегать 
нужно в правильно подо-
бранной экипировке – лёгкой 
облегающей одежде и удобной 

спортивной обуви. 
Это поможет улуч-
шить результат».

ЧЕМ ПОЛЕЗЕН бЕг
По мнению трене-

ра, спорт должен быть 
в жизни каждого человека 

на протяжении всей жизни, 
и заниматься им нужно хотя 
бы пару раз в неделю. «Бег 
улучшает общую физическую 
форму, укрепляет сердечно-
сосудистую систему и снижает 
уровень тревожности. Дви-
жение – это жизнь», – уверен 
спортсмен.
с ним согласна Оксана голу-

бушкина, которая 
пришла на кросс 
вместе с подругой 
по работе: «На 
какой-то серьёз-

ный результат не претендую, 
для меня важно принять уча-
стие и показать, что, даже ког-
да тебе 45 лет, можно вести 
активный образ жизни. каж-
дое утро я делаю комплекс 
упражнений, бегаю, а ещё 
люблю повисеть на турниках. 
всё это даёт заряд бодрости. 
кроме того, бег вырабатывает 
эндорфины. Просто побегал – 
и чувствуешь себя хорошо».
Елена Сидоренко привела 
на «кросс нации» пятилетнюю 

Движение – это жизнь
в забегах, прошедших в северном Бутове, приняли участие дети и взрослые

Катя Гречаник за участие в забеге получила памятные призы.

бег улуч-
шает общую 

физическую форму, 
укрепляет сердечно-
сосудистую систему, 
снижает стресс и по-

могает организму 
вырабатывать 

эндорфины

Самым младшим участникам «Кросса нации» всего 
4 года, а возраст самых старших – за 60 лет.
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 На торжественном откры-
тии спортивного мероприя-
тия наградили тех, кто уже 
выполнил нормы ГТО. Также 
была организована сдача 
для всех желающих.

БЕГ, ОТЖИМАНИЯ 
И НАКЛОНЫ
Руководитель центра тести-
рования комплекса ГТО ГБОУ 
«Воробьёвы горы» Алексей 
Братцев рассказал, что такой 
фестиваль проходит во Дворце 
пионеров три раза в год: осе-
нью, зимой и весной. «21 сентя-

бря значки «Готов 
к труду и обороне» 
получили около 
30 человек разно-
го возраста. После 

этого на стадионе открылись 
точки, на которых в течение дня 
можно проверить свои силы 
в тех или иных испытаниях», – 
отметил он.
Для того чтобы принять участие 
в сдаче норм Гто, необходимо 
зарегистрироваться на сайте 
gto.ru и завести свой личный 
кабинет. Человеку присвоят 
номер, с которым он будет про-
ходить различные дисциплины. 
среди них – бег, отжимания, 
наклоны, прыжки в длину, 
пресс и другие.
«тем, кто решил попробовать 
свои силы в дисциплинах Гто, 
требуется справка от врача, 
которую нужно предъявить 
на стадионе в день сдачи, – 
объяснил алексей Брат-
цев. – На портале mos.ru есть 
актуальное расписание всех 
московских локаций 
по сдаче норм. Прийти 
можно в любую из них. 

Результаты по разным дис-
циплинам заносятся в единую 
электронную базу. Если что-то 
сдать не удалось, можно про-
бовать снова, на это участнику 
даётся один календарный год».

БАЛЛЫ К ЕГЭ
следует отметить, что на терри-
тории Московского дворца пи-
онеров есть всё необходимое 
для прохождения дисциплин 
Гто, в том числе специальный 
сектор, где метают муляж гра-
наты, а также маршрут для бе-
га по пересечённой местности. 
При этом зимой здесь работа-
ют две лыжные трассы, на ко-
торых также можно сдать Гто.
«Многих школьников привлека-
ют дополнительные баллы к ЕГЭ, 
которые начисляют за выполне-
ние норм. кроме того, отлични-
ков Гто – обладателей золо-
того значка – летом бесплатно 
отправляют в школьные 
лагеря», – рассказал 
алексей Братцев.

В хОРОшЕй фОРМЕ
как выяснилось, при 
сдаче Гто испытания 
по бегу и наклонам нужно 
пройти обязательно, а вот, 
например, подтягивания 
можно заменить отжи-
маниями. Число необ-
ходимых для получения 
значка Гто дисциплин, 
а также нормы их 
выполнения зависят 
от возраста и по-
ла участников. 

Готов к труду и обороне
На стадионе Московского дворца пионеров состоялся осенний фестиваль Гто

На портале мэра Москвы mos.ru 
есть актуальное расписание всех 
городских локаций по сдаче дисциплин 
ГТО. Прийти можно в любую из них.

Бег – обязательная дисциплина норм ГТО, а вот подтягивания мож-
но заменить, например, отжиманиями.

«Чтобы быть здоровым, зани-
майтесь спортом. всем реко-
мендую ставить перед собой 
новые цели и добиваться их», – 

заключил алексей.
На стадионе мы 
встретили Анну 
Сотникову. «Я всю 
жизнь занималась 

спортом, а последние 10 лет 
начала бегать марафоны и пла-
вать на открытой воде. сейчас 
в нашем обществе есть тренд 
на развитие здорового образа 
жизни. Это привлекает к спорту 
всё больше и больше людей. 
кроме того, в интернете много 
сообществ, где любители зож 
знакомятся и общаются друг 
с другом. Я сдаю Гто для того, 
чтобы знать – я в хорошей 
физической форме», – расска-
зала она.
Местная жительница 
Наталья Лемеш 

внимательно на-
блюдает за тем, 
как её девятилет-
няя дочь алёна сдаёт нор-

мы по бегу: «алёна 
очень спортивная 

и целеустрем-

лённая, я ею 
горжусь. спорт в на-

шей стране необходимо 
развивать, и такие фестивали 
этому способствуют. Хочу отме-
тить, что на стадионе всё чётко 
организовано, сразу понятно, 
где какие дисциплины сдавать».

в свою очередь юная Алёна 
рассказала, что уже успешно 
прошла прыжки в длину, отжи-
мания и пресс: «Было непросто, 

но я справилась. 
у тех, кто сдаст Гто, 
есть возможность 
бесплатно поехать 
в «артек». Я много 

читала и слышала об этом лаге-
ре, мечтаю туда поехать».

александр андрущенко

можно проверить свои силы 
тех или иных испытаниях», – 

того чтобы принять участие 
сдаче норм Гто, необходимо 

зарегистрироваться на сайте 
завести свой личный 

кабинет. Человеку присвоят 
которым он будет про-

ходить различные дисциплины. 
– бег, отжимания, 

наклоны, прыжки в длину, 
другие.

ем, кто решил попробовать 
дисциплинах Гто, 

требуется справка от врача, 
которую нужно предъявить 

день сдачи, – 
лексей Брат-

портале mos.ru есть 
актуальное расписание всех 
московских локаций 

сдаче норм. Прийти 
любую из них. 

ков Гто – обладателей золо-
того значка – летом бесплатно 
отправляют в школьные 
лагеря», – рассказал 
алексей Братцев.

В хОРОшЕй фОРМЕ
как выяснилось, при 
сдаче Гто испытания 
по бегу и наклонам нужно 
пройти обязательно, а вот, 
например, подтягивания 
можно заменить отжи-
маниями. Число необ-
ходимых для получения 
значка Гто дисциплин, 
а также нормы их 
выполнения зависят 
от возраста и по-
ла участников. 

На портале мэра Москвы mos.ru 
есть актуальное расписание всех 
городских локаций по сдаче дисциплин 
ГТО. Прийти можно в любую из них.

Бег – обязательная дисциплина норм
но заменить, например, отжиманиями.

Местная жительница 
Наталья Лемеш

внимательно на-
блюдает за тем, 
как её девятилет-
няя дочь алёна сдаёт нор-

мы по бегу: «алёна 
очень спортивная 

и целеустрем-

лённая, я ею 
горжусь. спорт в на-

шей стране необходимо 
развивать, и такие фестивали 
этому способствуют. Хочу отме-
тить, что на стадионе всё чётко 
организовано, сразу понятно, 
где какие дисциплины сдавать».

в свою очередь 
рассказала, что уже успешно 
прошла прыжки в
мания и

читала и
ре, мечтаю туда поехать».
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одно десятилетие. однако каж-
дый тренер при постановке 
танца привносит что-то своё, – 
объясняет педагог. – И так как 

на соревнованиях оценивается 
не только сложность номера, но 
и артистизм участников, глав-
ная задача – раскрыть внутрен-
ний потенциал каждого».

побеждать, 
а не участвовать
опыта выступления на сцене 
ученикам не занимать: в дека-

бре и мае в студии прохо-
дят отчётные концерты, 
на которых представляют 
номера все составы, 
а самые яркие группы 
регулярно выступа-
ют на всероссийских 

и международных со-
ревнованиях. кроме того, 

педагоги и ученики участвуют 
в танцевальных проектах 
на телевидении. «к каждому 
турниру или шоу мы готовимся 
очень серьёзно, а на любое со-
ревнование едем побеждать, 
а не участвовать», – подчёрки-
вает Мария Петрикова.
На занятиях в студии можно 
научиться новому у настоящих 
профессионалов танцеваль-

ной сферы – здесь регулярно 
проходят мастер-классы не 
только от педагогов. «а ле-
том мы выезжаем в лагерь, 
где своим мастерством 
делятся лучшие хореогра-

фы России и мира, проходят 
лекции, баттлы, танцевальные 

конкурсы и показательные вы-
ступления», – добавляет Мария. 

быть самим собой
11-летняя вера дьякова танцу-
ет уже четвёртый год. «любовь 

к этому искусству 
мне передалась 
от папы, – делится 
девочка. – Я сразу 
поняла, что хочу 

заниматься именно современ-
ными направлениями. класси-
ческие танцы – не мой стиль».
Раньше вера много танцева-
ла в команде, но в этом году 
хочет попробовать себя в дуэ-
те, а в будущем мечтает стать 
тренером: «Я уже сейчас думаю, 
что не хочу сидеть в офисе за 
компьютером. Мне хочется 
двигаться и творить».

«Начать занимать-
ся танцами мне 
предложила мама. 
Мы вместе сходили 
на открытие сту-

дии, – вспоминает 10-летняя 
дарья Ролик. – Раньше мне 
очень нравилось смотреть тан-
цевальные шоу. а теперь я уже 
кое-что умею сама и слежу за 
международными соревнова-
ниями». в ближайшее время 
Дарья будет учиться выступать 
сольно.

«с первого занятия 
здесь я влюбилась 
в атмосферу. сразу 
поняла, что это 
моё, – признаётся 

11-летняя ева Гореликова. – 
считаю, что в танцах самое 
главное – чувствовать ритм, 
не опускать руки и быть самим 
собой. тогда всё получится».

екатерина волковицкая

 в студии ART FORCE CREW, 
открывшейся на улице 
паустовского, 2/34, на базе 
«моего досугового центра 
«атлант», научиться совре-
менному танцу могут и дети, 
и взрослые.

Педагоги студии – чемпионы 
России и Европы по хип-хопу, 
победители крупнейших фести-
валей.

«Любви к танцам все 
возРасты покоРны»
«Наша цель – дать каждому 
ученику студии возможность 
полноценного развития в тан-
цевальной индустрии. Нович-
ки в студии всегда начинают 

с хип-хопа, он 
считается базовым 
стилем. те, кто 
достиг определён-
ного уровня, смогут 

изучить и другие направления. 
Например, дэнсхолл, вог, аф-
ро, – рассказывает педагог 
студии, профессиональ-
ный танцор мария 
петрикова. – с каж-
дым мы работаем 
индивидуально, 
обязательно 
подбираем под-
ходящую по возрасту 
и уровню группу. в Ясеневе 
студия только открылась, поэто-
му акцент на начинающих».
возрастных ограничений 
для занятий нет. «Были случаи, 
когда у нас с большим удоволь-
ствием занимались женщины 
50–55 лет. любви к танцам 
все возрасты покорны, – про-
должает Мария. – кроме того, 
почти в каждом филиале у нас 
открыта группа родителей, чьи 
дети занимаются танцами. Это 
не только позволяет поддержи-
вать тело в тонусе, но и по-
могает мамам и папам быть 
на одной волне с ребятами». 
При этом, как отмечает педагог, 
в последнее время в студии 
стало заниматься больше маль-
чиков: «стереотип, что танцы 
только для девчонок, остался 
в прошлом».

от идеи к РеаЛьности
Начинающие танцоры зани-
маются по два раза в неделю, 
опытные – по три. одно заня-
тие продолжается час. По сло-
вам Марии, для новичков 
такое расписание оптимально: 
«в таком режиме ребята могут 
добиваться приличных резуль-
татов и при этом не сильно 
уставать».
Педагог придумывает сюжет 
и построение номера, подби-
рает музыку и костюмы. «в хип-
хопе есть базовые движения, 
которые используются уже не 

 1 октября в северном бу-
тове проведут фестиваль 
скандинавской ходьбы 
«все на улицу!», посвящён-
ный дню пожилого чело-
века. Приглашаются все же-
лающие. Начало фестиваля 
в 10.00. адрес: парк в пойме 
реки Битца, между улицами 
Ратная и знаменские садки.

 3 октября бабушек и де-
душек из района зюзино 
приглашают на празднич-
ную программу «сердцу 
милые седины». выступят 
танцевальные и музыкаль-
ные коллективы. Праздник 
начнётся в 16.00. адрес:  
ул. каховка, д. 11, корп. 2.

 4 октября ребят из че-
рёмушек приглашают 
на творческое занятие 
«мы желаем счастья вам» 
в рамках цикла меро-
приятий, посвящённых 
дню пожилого человека. 
занятие начнётся в 17.00. 
адрес: ул. Профсоюзная, 
д. 25, корп. 4.

 5 октября спортсменов 
из академического района 
ждут на турнире по мини-
футболу, в котором примут 
участие команды ветера-
нов. соревнования начнутся 
в 10.00, вход свободный. 
адрес: спортивная площадка 
в парке «академический», 
ул. Дмитрия ульянова, д. 9а, 
корп. 1.

 9 октября для представи-
телей старшего поколения 
из конькова в 10.00 состо-
ится спортивная эстафета. 
Приглашаются все активные 
жители района. Победители 
получат призы. Поучаство-
вать в эстафете, а также под-
держать бабушек и дедушек 
можно будет на ул. Проф-
союзной, д. 88/20.

 10 октября любителям 
шахмат старшего возрас-
та из зюзина будут рады 
на соревнованиях в рам-
ках цикла мероприятий 
ко дню пожилого чело-
века. Приглашаются все 
желающие вне зависимости 
от уровня подготовки – каж-
дому из участников орга-
низаторы подберут подхо-
дящего соперника. турнир 
начнётся в 11.00. адрес: 
ул. керченская, д. 6, корп. 3.

 10 октября пенсионе-
ров зюзина приглашают 
на мастер-класс по су-
ставной гимнастике. 
в программе: упражнения 
на гибкость, растяжку и ко-
ординацию. вход свобод-
ный, начало мастер-класса 
в 12.00. адрес: ул. керчен-
ская, д. 6, корп. 3.

новостив ритме хип-хопа
современным танцевальным стилям научат в студии в Ясеневе

почти 
в каждом от-

делении открыта 
группа для роди-

телей. Это помогает 
мамам и папам быть на 

одной волне с детьми 
и поддерживать себя 

в тонусе благодаря 
тренировкам

Учиться совре-
менным танцам 
могут и взрос-
лые, и дети.

Тренировки в студии проходят в простор-
ных залах, где танцоры могут следить за 
своими движениями в зеркале.

одно десятилетие. 
дый тренер при постановке 
танца привносит что-то своё,
объясняет педагог.

на соревнованиях оценивается 
не только сложность номера, но 
и артистизм участников, глав
ная задача – раскрыть внутрен
ний потенциал каждого».

побеждать, 
а не участвовать
опыта выступления на
ученикам не занимать: в

бре и мае в
дят отчётные концерты, 
на которых представляют 
номера все составы, 
а самые яркие группы 
регулярно выступа
ют на

и международных со
ревнованиях. 

педагоги и ученики участвуют 
в танцевальных проектах 
на телевидении. «
турниру или шоу мы готовимся 
очень серьёзно, а
ревнование едем побеждать, 
а не участвовать»,
вает Мария Петрикова.
На занятиях в
научиться новому у
профессионалов танцеваль

ной сферы
проходят мастер-классы не 
только от педагогов. «
том мы выезжаем в
где своим мастерством 

ного уровня, смогут 
другие направления. 

Например, дэнсхолл, вог, аф-
– рассказывает педагог 

студии, профессиональ-
ария 
с каж-

дым мы работаем 

возрасту 
уровню группу. в Ясеневе 

студия только открылась, поэто-
начинающих».

озрастных ограничений 
занятий нет. «Были случаи, 

большим удоволь-
ствием занимались женщины 

юбви к танцам 
все возрасты покорны, – про-

– кроме того, 
каждом филиале у нас 

открыта группа родителей, чьи 
дети занимаются танцами. Это 
не только позволяет поддержи-

тонусе, но и по-
папам быть 

одной волне с ребятами». 
При этом, как отмечает педагог, 

последнее время в студии 
стало заниматься больше маль-

тереотип, что танцы 
девчонок, остался 

Льности
Начинающие танцоры зани-

два раза в неделю, 
три. одно заня-

тие продолжается час. По сло-
новичков 

такое расписание оптимально: 
 таком режиме ребята могут 

добиваться приличных резуль-
при этом не сильно 

почти 
в каждом от-

делении открыта 
группа для роди-

телей. Это помогает 
мамам и папам быть на 

одной волне с детьми 

Учиться совре-
менным танцам 
могут и взрос-
лые, и дети.

овременным танцевальным стилям научат в студии в Ясеневе
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 «Полундра! Свистать всех 
наверх!» – интерактивную 
программу с таким названи-
ем для детей и их родителей 
провели на прошлой неделе 
в Академическом районе.

Наши корреспонденты съезди-
ли в библиотеку № 178 имени 
агнии Барто на ул. Дмитрия 
ульянова, 24, чтобы вместе 
с ребятами и взрослыми 
найти сокровища.

кАртА ПроПАвших 
Сокровищ
Первым делом дети позна-
комились с ведущими кве-
ста – сальной кларой кок, 
капитаном жекой ласточ-
кой и пиратом алексой. 
Разделились на команды: 
в одной было 10 человек, 
в другой – 12. Развесили 
по библиотеке пиратские 
фразочки: «Разрази меня 
гром!», «тысяча чертей!», 
«сундук мертвеца» и дру-
гие. И получили бутылку 
с посланием, а в нём – 
тревожная весть: двое 
членов экипажа пропали. 

Свистать всех в библиотеку!
в академическом районе прошёл квест ко Дню подражания пиратам

Пират Алекса (слева направо), Сальная Клара Кок, доктор Аманда Ливси (в реальной жизни библиотекарь Мария 
Моисеева), Зоркая Энн и капитан Жека Ласточка празднуют с детьми нахождение клада.

Для того чтобы их отыскать, 
детям пришлось покинуть 
корабль, то есть стены библио-
теки, и отправиться на сушу 
спасать потерпевших.
Поиски закончились удачно, 
дети смогли найти зоркую Эм 
и доктора аманду ливси. одна-

ко вот незадача: чтобы вернуть-
ся обратно на корабль, сначала 
нужно узнать, почему же двое 
членов экипажа пропали. 
в ходе выполнения следующего 
задания одна команда флаж-
ками показывала секретное 
слово другой. Дети с лёгкостью 

справились и узнали, что под-
сказкой было слово «доска». 
оказалось, что на зоркую Эм 
и доктора аманду ливси упали 
доски и сбили их с корабля. 
И доски эти нужно найти, ведь 

под ними кусочки 
карты с обо-

значением 
пиратского 
клада! Дети, 
конечно же, 
справились, 
смогли 

вернуться 
на корабль (то 

есть в библиоте-
ку) и приступить 

к поиску сокровищ.

СУНДУк МЕртвЕЦА
уже в стенах читальни перед 
ребятами стояла непростая 
задача: перебраться на другой 
берег по доскам над «морем, 
которое кишит акулами». 
участникам нужно было 
из мешков не глядя достать 
вещь, вернуться на корабль 
и собрать подзорную трубу. 
Пробираясь по длинным кори-
дорам библиотеки, обращая 
внимание на специальные 
знаки, ребята смогли раздо-
быть подсказку с указанием 
на местонахождение клада. 
в одном из стеллажей с над-
писью «сундук мертвеца» дети 
смогли найти ларец, в котором 
лежали самоцветы и «дубло-
ны».
«сокровища дети поделили 
поровну и сохранили на па-
мять. Мы очень благодарны 
волонтёрам, которые провели 
этот замечательный квест», – 
подытожила библиотекарь 
Мария Моисеева, которая 
тоже участвовала в програм-
ме в лице доктора аманды 
ливси.

варвара грошева
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 Александр Пашутин, 
сыг равший более чем 
в 200 фильмах, считает, 
что историю страны можно 
и с детского сада препода-
вать. А подростков, особенно 
тех, кто мало читает, необхо-
димо увлечь кино и театром.

Последнее, что называется, 
проверено на себе. ведь имен-
но занятия во Дворце пионеров 
привили будущему актёру лю-
бовь к искусству и своей стране.

«Посещаю 
Дворец пионеров 
и сейчас»
– Александр Сергеевич, в дет-
стве вы ходили на занятия во 
Дворец пионеров на Воробьё-
вых горах?
– Да. Я его воспитанник. Был 
солистом в ансамбле песни 
и пляски под руководством вла-
димира локтева. По сути, если 
бы не те занятия, кто знает, кем 
бы я вырос. Мог бы и по кривой 
дорожке пойти.
Я считаю, что пионерия в со-
ветское время была невероятно 
мощной и важной организаци-
ей. Я не идеализирую советское 
время, но ребятам уделялось 
огромное внимание. сегодня, 
к счастью, снова начали за-
думываться не только о хлебе 
насущном, но и о воспитании 
молодёжи. Я рад этому, а то 
многие юноши и девушки, 
насмотревшись голливудских 
фильмов, совершенно серьёзно 
думают, что «рядовой Райан» 
выиграл вторую мировую войну. 
По моему мнению, мозги прочи-
щать никогда не поздно! Честно, 
если бы меня спросили, то я бы 
сказал, что историю надо с дет-
ского сада преподавать. Детям 
ведь всё можно объяснить, они 
поймут. И говорить правду нуж-
но начиная с раннего возраста, 
показывая, например, военные 
фильмы. кино и театр сильно 

влияют на человека, оставляют 
след в его сердце. литература 
тоже влияет, но в меньшей 
степени, потому что сегодня 
мало кто из подростков читает, 
а кино они все смотрят. в нашем 
Дворце пионеров огромное 
внимание уделялось детскому 
воспитанию и образованию. 
И я счастлив, что он функциони-
рует по сей день. Я там был мно-
го раз и во взрослом возрасте. 
общался с детками, участвовал 
в концертах.

– С какими ещё местами в на-
шем округе связана ваша 
судьба?
– с киноклубом «Эльдар» 
на ленинском проспекте. Мы 
с Эльдаром александровичем 
Рязановым были в прекрасных 
отношениях. съёмки у Мастера 
запомнились мне на всю жизнь, 
и я всегда рассказываю о нём, 
когда общаюсь со зрителями со 
сцены в обручевском районе.
Рязанов был  требовательный 
человек и режиссёр, и это пра-
вильно. На актёров он никогда 
не кричал, он нас обожал. а вот 
на  технический персонал мог 
разозлиться. Почему? Расхля-
банности терпеть не мог. счи-
таю, что сниматься у него было 
невероятным везением для лю-
бого актёра. Я всегда приезжал 
на съёмки как на праздник. 
счастье было – знать, что каж-
дый день буду общаться с ним. 
Даже сидеть рядом и то было 
интересно!

«Доча, назначай 
папе свидание»
– Вы работали и у другого 
большого мастера – Андрона 
Кончаловского. О съёмках 
у этого режиссёра тоже расска-
зываете на творческих вечерах 
в «Эльдаре»?
– Гениальный режиссёр. он 
меня в 1991-м пригласил 
в свою российско-американо-
итальянскую ленту «Ближний 

круг» о приближённых к стали-
ну людях. саша збруев играл 
самого вождя. По сюжету 
Берия едет на поезде вместе 
с членами правительства 
в город куйбышев. у него есть 
киномеханик, который ему 
показывает кино. жену кино-
механика, официантку, Берия 
прямо там, в купе, насилует. 
Я играл коменданта поезда, 
который всех рассаживал. 
Роль небольшая. Но зато пла-
тили в валюте.
Но благодарен я андрону не за 
заработки, а за замечательную 
историю, произошедшую в мо-
ей жизни благодаря этим съём-
кам. Я эту историю тоже не раз 
рассказывал за эти годы в ки-
ноклубе «Эльдар». в роли жены 
киномеханика, так приглянув-

шейся Берии и забеременев-
шей от него, снималась загра-
ничная артистка, рыжеволосая 
красавица лолита Давидович. 
Помню, работаем день, второй, 
третий. И вдруг мне таксист 
(андрон к двум западным 
звёздам пристегнул таксистов, 
знавших английский) передаёт: 
«александр сергеевич, лолита 
Давидович говорит, что вы 
лучший артист, с которым она 
здесь встречалась».
Я тут же хвост поднял, лолите 
отвечаю через её сопровож-
дающего: «Приходите ко мне 
на спектакль. у меня дочка 
знает английский, она вам всё 
переведёт». Давидович: «Нет, 
александр сергеевич. Пойдём-
те лучше с вами посидим в ре-
сторане». И мне даёт телефон.

– И как же вы выкручивались?
– Я дома попросил: «Доча, 
назначай папе свидание». она 
позвонила лолите, обговори-
ла время. Дальше я сказал 
своей матери: «Мама, собирай 
все деньги, я иду со звездой 
в ресторан». Мама собрала 
все оставшиеся деньги, а их 
в 1990-е было немного. При-
езжаю к Давидович в гостини-
цу. Поднимаемся в ресторан. 
а он закрыт! Работает только 
кафе, где принимают валюту. 
Давидович заказывает кучу 
еды – кофе, пирожные, мороже-
ное. Я в ужасе! Платить-то мне 
нечем, рубли они не принимают. 
лолита, увидев моё состояние, 
показывает жестами: мол, 
всё ок!
в общем, мы сидим за столи-
ком, а рядом с ней переводчик. 
общаться-то как-то надо! а она 
переводчику и говорит: «уходи». 
И вот мы с ней остаёмся вдво-
ём – я ни слова по-английски, 
она ни слова по-русски. об-
щаемся, что-то на пальцах 
друг другу объясняя. она мне 
понравилась… Потом лолита 
показывает жестами: «саша, 
съёмки завтра, я должна спать». 
Я надеваю пальто, мы поднима-
емся к ней в номер, и я целую 
её… знаете, таким пионерским 
поцелуем (смеётся).
На следующий день вся группа 
знает про свидание. И всем 

«Стал актёром благодаря 
Народный артист России александр Пашутин рассказал, почему 

киноальманах «Москва, 
я люблю тебя. Настоящая 
жизнь», дед.

«Премия»,  
бригадир качнов.

1975 1986

«Плюмбум, или опасная 
игра», отец Плюмбума.

1991

«Ближний круг»,  
комендант поезда.
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Александр Пашутин танцует в паре со Светланой Богдановой 
на съёмках шоу «Танцы со звёздами. Новый сезон».
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интересно: было, не было? 
а я: «Девчонки, мне так неудоб-
но! она за меня платила». 
они отвечают: «александр 
сергеевич, мы знаем, какой 
у вас гонорар – 100 долларов, 
а у неё 2 миллиона. Поэтому 
всё нормально». Потом лолита 
много раз передавала мне при-
вет через знакомых.
а я после тех съёмок начал 
судорожно учить английский. 
сейчас худо-бедно могу ска-
зать, кто я и чего хочу (смеётся).

«Играл в театре 
в Гагаринском»
– Что ещё связывает вас с юго-
западом столицы?
– театр армена Джигарханя-
на на ломоносовском прос-
пекте в Гагаринском районе. 
с арменом Борисовичем мы 
познакомились на съёмках 
картины «Премия». После него 
Джигарханян и пригласил меня 
в свой театр. «возвращение до-
мой» Гарольда Пинтера ставил 
режиссёр сергей Газаров. Это 
история непростых взимоотно-
шений внутри одной семьи, где 
правят цинизм и абсурд и от-
куда ушла любовь. в главной 
роли был армен Джигарханян. 
Я играл его брата.
Помню гастроли с театром Джи-
гарханяна. армен Борисович 
всегда предупреждал: «Шура, 
даже куска хлеба с собой не 
бери!» Мы же в то время были 
практически полунищие, всюду 
свою еду возили. Но Джигарха-
няна везде встречала армян-
ская диаспора! Приглашали 
его в гости, а армен Борисович 
всегда брал меня и кормил.

– Какая атмосфера была в те-
атре на Ломоносовском, когда 
вы там играли?
– очень тёплая. Это ведь было 
ещё до прихода Цымбалюк-

Романовской, заведующей 
музыкальной частью в театре, 
ставшей потом его женой. 
супруга армена Борисовича та-
тьяна проживала в сШа и воз-
вращаться не хотела в Россию.

– Да, я помню, как вы мне 
в предыдущем интервью гово-
рили: «Мужика нельзя одного 
оставлять. Как он может один? 
За ним надо ухаживать».
– сначала виталина за Джигар-
ханяном ухаживала. Это потом 
уже с её стороны всё переросло 
в «о, я могу что-то поиметь», 
и она привела в театр и маму 
свою, и папу, и началось… 
Поэтому и закончилась вся эта 
история так плохо.
Но напоследок я вам расска-
жу другую хорошую историю, 
как женился на своей третьей 
жене. Это было больше 30 лет 
назад. Я тогда снимался 
в киеве и страшно простудился. 
Нормальных мест на поезд до-
мой не было, мне купили плац-
карт. а у любы – мы тогда с ней 
уже были знакомы – был билет 
на другой поезд. Но проводница 
разрешила ей поехать вместе 
со мной. И люба всю ночь не 
спала, ухаживала за мной, 
давала мне лекарства. Я понял, 
что так может себя вести только 
жена. Её дочка ольга стала мне 
родной. когда оля поступала 
на работу, в графе «отец» напи-
сала: «Пашутин александр сер-
геевич, народный артист». а ещё 
у меня дочка Мария. И внучат 
уже семеро. Я очень горжусь 
тем, что они все у меня есть.

ольга шаблинская

 3 октября в культур-
ном центре «Меридиан» 
на лекции «Курхарс – тай-
на древнего головного 
убора ингушских женщин» 
расскажут о старинном 
элементе одежды, кото-
рый занимает особую роль 
в материальной культуре 
ингушей. лекцию прочтёт 
историк, научный сотрудник 
отдела кавказа Института 
этнологии и антропологии 
имени Миклухо-Маклая 
РаН танзила Чабиева. На-
чало в 19.00. Регистрация 
на лекцию доступна на сайте 
«Меридиана».

 4 октября любознатель-
ных гостей любого воз-
раста приглашают на вик-
торину «Хочу всё знать», 
которая начнётся в 17.00 
во втором филиале культур-
ного центра «лира». вопро-
сы будут по разным темам. 
среди них – литература, 
искусство, фольклор, народ-
ные промыслы, животный 
и растительный мир.

 4 октября в культурном 
центре «Вдохновение» 
гости услышат оперу 
«Женитьба» по одноимён-
ной комедии Николая 
Гоголя. Постановку под-
готовили артисты Детско-
го музыкального театра 
имени Наталии сац. опера 
«женитьба» была написа-
на русским композитором 
александром Гречаниновым 
в 1946-м, но исполнялась 
лишь дважды, и оба раза 
за рубежом. александр Гре-
чанинов – ученик Римского-
корсакова, последователь 
идей объединения русских 
композиторов «Могучая 
кучка», автор множества 
музыкальных произведе-
ний. Начало в 19.00.

 5 октября в библиотеке 
№ 187 пройдёт лекция 
«А он, мятежный, про-
сит бури…», посвящённая 
210-летию со дня рождения 
Михаила лермонтова. По-
эт прожил короткую (убит 
на дуэли в 26 лет), но очень 
насыщенную жизнь и оста-
вил после себя богатейшее 
литературное наследие.  
Начало лекции в 12.00.

 6 октября в 19.00 в куль-
турном центре «Лира» 
состоится вечер академи-
ческой музыки «Любимые 
оперетты». в программе – 
номера из оперетт «летучая 
мышь», «сильва», «Принцесса 
цирка» и «Робинзон крузо» 
в исполнении артистов 
театра-студии VespertiLab. 
Необходима предваритель-
ная регистрация по телефо-
ну +7 (495) 716-92-36.

новости

• Родился 28 января 1943 г. 
в Москве.
• уже в семилетнем возрасте 
был принят в качестве солиста 
в ансамбль песни и пляски сто-
личного Дворца пионеров под 
руководством в. с. локтева. 
• с 1955 по 1960 г. учился 
в суворовском военном 
училище в воронеже. затем 
учился в студии при театре 
им. станиславского.
• в 1968 г. окончил Школу-
студию МХат (курс Павла Мас-
сальского) и начал выступать 

на сцене Московского театра 
им. Н. в. Гоголя, где прослу-
жил до 1981 г.
• в 1985 г. актёр был при-
глашён в труппу Московского 
театра им. М. Н. Ермоловой. 
Позже служил в театре 
им. Моссовета.
• Дебют в кино состоялся 
в 1969-м в картине «Штри-
хи к портрету в. И. ленина», 
сыграл художника-футуриста 
Рыжего. 
• На его счету более 200 ро-
лей в кино.

досье

Дворцу пионеров»
до сих пор приходит на воробьёвы горы

После съёмок у Андрона Кончаловского Александр 
Пашутин начал учить английский.

о личном
третий раз женат. Первой 
женой была абитуриентка 
того самого вуза, в котором 
учился он сам. второй женой 
была коллега алла захаро-
ва, которая родила ему дочь 
Марию. Брак просуществовал 
чуть больше 6 лет. третья 
жена – любовь – моложе на 
13 лет. Имеет дочь от второ-
го брака и приёмную дочь 
от третьего брака. у актёра 
7 внуков.

С Арменом Джигарханяном мы познакоми-
лись на съёмках картины «Премия». После 
завершения съёмок он и пригласил меня 
в свой театр. «Возвращение домой» Гарольда 
Пинтера ставил Сергей Газаров. В главной 
роли – Джигарханян. Я играл его брата.

фото nadezhda markalova/globallookpress.com
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 В проекте «Московское 
долголетие» в летние меся-
цы работал четвёртый сезон 
«Мастерской дизайнеров». 
Итогом совместного твор-
чества стал модный показ 
в Гостином Дворе.

50 москвичей старшего 
возраста представили пять 
коллекций, разработанных 
в тандеме с известными 
российскими модельерами. 
Наставниками этого года 
стали леонид алексеев, Игорь 
Гуляев, Денис Ерёмкин, ксения 
Новикова и вадим Мерлис.

от эскИза До показа
коллекции одежды созда-
вались на протяжении двух 
месяцев. они посвящены Году 
семьи. участники прошли пол-
ный цикл – от эскиза до модно-
го показа. жительница района 
котловка аля Филонова пошла 
в творческую лабораторию 
дизайнера ксении Новиковой. 
«Шью я давно, научилась ещё 
в школе. Даже окончила инсти-
тут лёгкой промышленности 
по специальности «технологии 
изделий из кожи». Потом вышла 
замуж, забросила это дело 
и вернулась к нему, лишь выйдя 
на пенсию. И мне это безумно 
нравится. здесь такая атмосфе-
ра благоприятная, хочется тво-
рить, что-то придумывать. Я уже 
участвовала в проекте «образ 
мечты». там мы делали апсай-
клинг – переделывали старую 
одежду. а в этом проекте уже 
вышли на уровень повыше, 
работаем рядом с дизайнера-
ми, – рассказывает аля влади-
мировна. – Я нарисовала много 
эскизов. Были жаркие споры 
по поводу оттенков, какая мо-
дель в каком цвете будет».
линейка одежды команды 
ксении Новиковой называет-

ся «Мама». При её создании 
участники обратились к сти-
лю времён молодости своих 
матерей. образы получились 
женственными и элегантными. 
«Мама – это первое слово. 
коллекция получилась очень 
личной для каждой из участ-
ниц. Причём она посвящена 
не только нашим мамам, но 
и нашим дочерям, многие из 
которых тоже стали мамами», – 
подчёркивает аля Филонова.

«сеМейные альбоМы»
команда Игоря Гуляева пред-
ставила коллекцию «семей-
ные альбомы», в её основу 
лёг стиль 1970-х. участники 
просмотрели десятки фотогра-

фий родных. Эти кадры стали 
частью образов и ожили на по-
диуме в виде принтов.
Дизайнер леонид алексеев 
и его команда показали «Яркий 
возраст», в которой пораз-
мышляли о том, как получать 
удовольствие независимо от 
того, сколько тебе лет.
Главной темой коллекции 
«Мы 2030» команды дизайнера 
Дениса Ерёмкина стала мода 
будущего. орнамент и рисунок 
тканей создавались с помо-
щью искусственного интеллек-
та. участники пофантазиро-
вали, какие материалы будут 
востребованы лет через 10.
линия одежды команды 
дизайнера вадима Мерлиса  

«Городская 
романтика» 
отражает по-
следние мод-
ные тенденции 
и популярный 
стиль «тихая 
роскошь». 
вдохнове-
ние участ-
ники нашли 
в Москве – городе, 
который совмещает в себе 
романтику и деловой стиль.
коллекции в Гостином Дворе 
в начале сентября представи-
ли модели школы «королевская 
осанка» проекта «Московское 
долголетие».

екатерина магдыч

Молодость наших мам
жительница котловки аля Филонова под руководством дизайнера ксении 
Новиковой участвовала в создании коллекции одежды в ретростиле

Аля Филонова прошла отбор в творческую 

лабораторию дизайнера Ксении Новиковой.

Команда дизайнера Игоря Гуляева представила коллек-
цию «Семейные альбомы».

При создании линейки 
одежды под названи-
ем «Мама» участники 
обратились к стилю 
времён молодости 
своих матерей.

«Городская 
романтика» 
отражает по-
следние мод-
ные тенденции 

популярный 
стиль «тихая 
роскошь». 

дохнове-
ние участ-
ники нашли 

Москве – городе, 
который совмещает в себе 
романтику и деловой стиль.

оллекции в Гостином Дворе 
начале сентября представи-

ли модели школы «королевская 
осанка» проекта «Московское 
долголетие».

екатерина магдыч

ля Филонова под руководством дизайнера ксении 
Новиковой участвовала в создании коллекции одежды в ретростиле

При создании линейки 
одежды под названи-
ем «Мама» участники 
обратились к стилю 
времён молодости 
своих матерей.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.
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IIРешите примеры 
и для раскрашивания 
рисунка используйте 
цвета, обозначенные 
получившимися  
цифрами.

Дорисуйте вторую  
половину изображе-
ния.

Найдите недостаю-
щий фрагмент кубика  
Рубика. 
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III.
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– любой каприз за ваши деньги!
– у меня только 200 рублей. 

– так и не капризничайте!
◆ ◆ ◆

объявление:
требуются настоящие любители 
тяжёлой музыки. нужно поднять 

пианино на третий этаж. 
◆ ◆ ◆

– сын, как дела в школе?
– я её уже окончил, папа.

– Молодец. значит, хорошо.

Прогноз с 30 сентября по 6 октября
в течение недели ожидается спокойная 
геомагнитная обстановка. на выходные 
возможна магнитная буря. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Манускрипт. 6. рёкк. 
9. летопись. 10. Милн. 11. Энергетик. 14. лист. 
16. «садко». 17. спонж. 18. свая. 19. бри. 20. вру-
бель. 21. наст. 23. сочи. 25. окунь. 29. взятка. 
31. рифма. 32. смердяков. 34. веер. 37. Гроттер. 
38. азимов. 40. билет. 42. валуй. 44. аллегро. 
45. танк. 46. пьеса. 47. небытие. 48. веранда. 
49. нить. 50. лидер. 51. аксёнов. 52. сингл. 
53. слон. 54. конец.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Магнитогорск. 2. тля. 
3. станиславский. 4. спирт. 5. Эстет. 7. Ёжик. 
8. кант. 10. Мираж. 12. плесень. 13. якорь. 
15. спора. 16. снобизм. 19. блоттер. 22. лаура. 
24. Чемпионство. 26. кляп. 27. ниобий. 28. умора. 
30. орлов. 33. отельер. 34. верещагин. 35. Га-
стингс. 36. зелье. 39. валенки. 40. булычёв. 
41. бродяга. 43. Эскимо. 46. пирог. 48. вече.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. рукопись из архива 
древностей. 6. какая кинозвезда сыграла 
главную роль в фильме «девушка моей 
мечты» во время своей беременности? 
9. «кладезь информации» для историка. 
10. кто оживил медведя с опилками в го-
лове? 11. Газировка с «избытком бодро-
сти». 14. какого музыкального классика 
прозвали «Элвисом пресли от фортепья-
но»? 16. с каким сказочным фильмом 
связан дебют в кино аллы ларионовой? 
17. косметическая губка. 18. на что фун-
дамент опирается? 19. сыр с аммиачным 
духом. 20. Чьи иллюстрации к лермонтов-
ской поэме подвергали жестокой критике 
за «грубость, уродливость и нелепость»? 
21. «Шкура сугроба». 23. Где проводят 
«кинотавр»? 25. в японской кухне «тан-
цующий ...» слывёт исключительным дели-
катесом. 29. подкупные деньги. 31. без 
чего в стихах не складно? 32. кто из ге-
роев романа «братья карамазовы» стал 
воплощением смерти? 34. «ручной осве-

житель». 37. таня, чьи родители погибли 
от рук колдуньи Чумы-дель-торт. 38. кто 
придумал законы поведения для робо-
тов? 40. покупка из авиакассы. 42. «Гриб-
ной бычок», не уступающий волнушкам 
в солёном виде. 44. темп из партитуры. 
45. Машина разрушения. 46. Что на сцене 
театра ставят? 47. до рождения и после 
смерти. 48. Где летом на даче чаи гоняют? 
49. «и даже тоненькую ... не в состоянии 
разрубить стальной клинок». 50. первый 
в гонке. 51. «живой классик» нашей лите-
ратуры из криминального сериала «Фар-
ца». 52. одиночный хит. 53. Шахматный 
сторож диагоналей. 54. Финал всему.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Где происходит дей-
ствие фильма «время, вперёд!»? 2. яство 
для божьей коровки. 3. культовый режис-
сёр, чей портрет висел в рабочем кабине-
те Максима подберёзовикова. 4. водка 
за вычетом воды. 5. кто за изящество 
горой? 7. кто искал лошадку в тумане? 
8. Гениальный «критик чистого разума». 

10. «иллюзионный аттракцион» в пусты-
не. 12. из чего александр Флеминг вы-
делил пенициллин? 13. какой судовой 
инвентарь может быть мёртвым? 15. Чем 
размножаются грибы? 16. выпендрёж 
«бомонда ради». 19. полоска для знаком-
ства с парфюмом в косметическом отде-
ле. 22. кто великому петрарке снился? 
24. спортивный приоритет. 26. Цензор 
крика. 27. Металл по имени дочери тан-
тала. 28. причина хохота. 30. кто пода-
вил Чумной бунт в Москве? 33. владелец 
гостиничного бизнеса. 34. русский ба-
талист, всю свою жизнь ненавидевший 
войну. 35. капитан при Эркюле пуаро. 
36. напиток с колдовской силой. 39. ла-
герная обувь героя мелодрамы «вокзал 
для двоих». 40. кто из наших фанта-
стов придумал город великий Гусляр? 
41. бомж романтического звучания. 
43. какое мороженое «всё в шоколаде»? 
46. «я мироздания ... в патриархальном 
вижу духе». 48. «парламент у русичей».
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